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ЧТО РЕШИЛ ПЛЕНУМ ОКРУЖКОМА 
В КП (б).

Работа пленума в основном проходила под лозунгом практического выпол
нения задач социалистического наступления на участке нашего округа.

Пленум целиком и полностью одобрил все решения, принятые XVI Все
союзной партконференцией и последним пленумом ЦК ВКП(б), которые «по-ленин
ски решают вопросы социалистического строительства, обеспечивая на базе 
индустриализации страны успешное наступление пролетариата на капиталисти
ческие элементы внутри страны и осуществление лозунга догнать и обогнать тех- 
нически-экономический уровень передовых капиталистических стран» (из резолю
ции пленума).

Выполнение пятилетнего плана строительства должно сопровождаться даль
нейшей решительной борьбой со всякого рода уклонами от намеченного пути 
индустриализации страны. Особенно необходима борьба с правым уклоном, пропо
ведывающим «ослабление темпа индустриализации и социалистического переустрой
ства сельского хозяйства, ослабление нажима на частника, теорию перманентных 
уступок середняку, врастания кулака в социализм, обвиняющих партию в воен
но-феодальной эксплоатации деревни, переоценивающих стабилизацию мирового 
капитализма, не видящих нарастания революционной борьбы пролетариата против 
буржуазии» п т. д.

Под углом обеспечения успеха в деле социалистического наступления рас
смотрел пленум и вопросы чистки партии и советского аппарата от. всех элементов, 
которые этому наступлению мешают. Пленум также одобрил по этому вопросу 
решения XV! партконференции и дал указания организации развернуть подготовку 
к этой чистке.

Переходя к вопросу практического выполнения задач социалистического 
строительства по округу, пленум должен был отметить, что полугодовые итоги 
работы промышленности свидетельствуют, во-первых, о невыполнении производствен
но-финансовых планов и, во-вторых, о невыполнении решений второго (мартовского) 
пленума ОК. Ав этих решениях с исчерпывающей полнотой были указаны задачи для 
всех организаций в связи с выполнением программы и планов промышленности.

111 пленум обратил особое внимание всех органов на абсолютную необхо
димость выполнения этих решений, особенно по снижению себестоимости.

При этом пленум подчеркнул, что «Начавшееся социалистическое соревнова
ние в подавляющем большинстве случаев вскрывает со всей очевидностью пол
ную возможность выполнения наших хозяйственных планов». Поэтому пленум 
отметил, что «одной из причин невыполнения является недостаточное вовлечение 
рабочих масс в разрешение вопросов производства».

В связи с этим, давая еще раз указания о практических мероприятиях, свя
занных с работой промышленности,пленум подробно остановился на двух основных 
формах вовлечения рабочих в дело рационализации промышленности и выработ
ки социалистических методов работы, это—производственные совещания и социали
стическое соревнование.

Всем фракциям профсоюзных организаций пленум предложил принять «над
лежащие меры к оживлению и более плодотворной работе производственных 
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совещаний и комиссий и BKK», так как в настоящее время работа этих форм мас
сового вовлечения рабочих в дело рационализации производства «все еЩе не при
влекает к себе достаточного внимания хозяйственных, профсоюзных и партийных 
органов, в частности, не закрепляются результаты смотра производственных со
вещаний».

Отмечая, что в Свердловском округе уже есть отдельные предприятия, «где 
действительно имеется массовое участие рабочих в социалистическом соревнова
нии («Красная Кровля» ВИЗ,Каслинский чугуно-литейный завод, текстильная ф-ка 
им. Ленина и др.), пленум в то же время указал, что в «в целом по округу мас
сового сдвига в социалистическом соревновании пока еще нет» и дал целый ряд 
практических указаний о том, как превратить социалистическое соревнование в но
вые методы работы, в действительно массовое движение всех рабочих на началах 
полной добросовестности и инициативы снизу, не допуская никаких бюрократи
ческих Искажений в деле социалистического соревнования, вроде создания удар
ных групп по распоряжению администрации или вызова других рабочих и 
профсоюзных организаций без ведома рабочих.

В заключение необходимо особо остановиться на вопросе о методах на
шей работы. Этому делу большое место отвел в своем выступлении на пленуме 
ОК отв. секретарь Обкома тов. Кабаков. Тов. Кабаков подчеркнул, что разрешать 
те грандиозные задачи, которые поставлены перед нами пятилетним планом со
циалистического строительства, старыми методами работы нельзя. И если мы имеем 
недовыполнение заданий по промышленности в нынешнем 1928-29 г., который яв
ляется первым годом пятилетки, то это в значительной степени об‘ясняется тем, что 
мы работаем еще по старому.

Темп нашей работы, наши навыки совершенно не соответствуют взятому 
темпу строительства. Необходимо научиться работать по новому, необходимо пре
одолеть всякого рода летние настроения и теперь же вести подготовку к но
вому 1929-30 хозяйственному году.

В своих решениях по этому вопросу пленум сказал':
«Усиленное выполнение директив XVI партконференции требует от партий

ных, профессиональных, хозяйственных, советских, кооперативных и др. органи
заций решительного измейения в сторону ускорения темпа работы». «Ни на одну йоту 
не ослабляя этого темпа в течении летнего периода, всем организациям необхо
димо повести немедленно подготовительную работу к новому хозяйственному году 
как по линии промышленности, так и по линии сельского хозяйствам.
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М. ЛАНГЕ.

ЗАДАЧИ ЧИСТКИ СОВЕТСКОГО АППАРАТА.
Наша страна переживает интереснейший и ответственнейший период своего раз

вития. С величайшим упорством, преодолевая все трудности, сознательно идя на не
обходимость наибольшего^ напряжения сил, рабочий класс в союзе с крестьянством, 
под руководством коммунистической партии осуществляет на деле строительство но
вого, невиданного в истории, социалистического строя.

В борьбе за этот строй, несмотря на все трудности строительства социализма 
в экономически отсталой стране, мы имеем громаднейшие достижения. Мы прошли 
восстановительный к довоенному уровню этап хозяйственного развития, мы переходим 
следующий за этим—этап реконструкции производства на основе новой техники. Мы 
уже вступили на путь к третьему этапу,—на путь индустриализации страны, на путь 
строительства крупных новых заводов, на путь коллективизации сельского хозяйства.

Выполнение этих ответственнейших колоссальных по своему значению задач, 
возможно только при напряжении всех творческих сил широчайших масс рабочих 
и крестьян. Напряжение этих сил, развитие массовой инициативы в деле строительства 
социализма, в выполнении задач, стоящих на пути к нему, мы видим на примере раз
вертывания социалистического соревнования заводов, мы видим на примерах стихий
ного роста колхозов, видим на примерах борьбы масс с бюрократическими извраще
ниями в работе советского аппарата и т. д., и т. п.

Напряжение воли всего рабочего класса—строить и построить социализм, ини
циатива трудящихся масс в деле разрешения отдельных стоящих перед нами задач, 
все это является доказательством безграничного доверия со стороны трудящихся к ком
мунистической партии и советской власти.

Чтобы во всех звеньях, во всех мелочах оправдать это доверие, чтобы лучше, 
чтобы ответственнее руководить массами на всех участках фронта социалистического 
наступления, коммунистическая партия проводит чистку своих рядов от разложив
шихся элементов, от лиц, потерявших связь с массами и доверие масс, от лиц нетвердо 
стоящих на ленинской позиции. После этой чистки партия выйдет еще более сильной, 
еще более сплоченной, еще более способной руководить борьбой за социализм.

Мы знаем, что обстановка борьбы и стройка требует крепких и надежных бойцов. 
В этом основной смысл проводимой проверки партийных рядов, и эту же цель преследует 
принятое правительством решение о чистке советских учреждений. Может ли исполь
зовать инициативу и творческий порыв масс то учреждение, где царят бюрократизм, во
локита, казенщина, неумение работать по новому, нечуткость к требованиям и запросам 
масс? Нет,—не может.

Могут ли проводить планы индустриализации работники, не проявляющие ин
тереса к строительству социализма? Нет не могут?

Могут ли проводить коллективизацию сельского хозяйства, помогать росту ком- 
мун и колхозов те служащие советских учреждений, которые срослись с кулаком или 
нэпманом, которым ближе их интересы?

Нет, не могут! Вредны такие работники советской власти, вредны для рабочих 
и крестьян, вредны для дела социализма!

Подобных открытых и тайных вредителей, лодырей, бюрократов, глушителей 
творческой инициативы рабочих и крестьян мы должны вычистить из наших учрежде
ний.

В результате чистки мы не только избавимся от отдельных носителей зла, скры
вающихся в наших учреждениях, но и коренным образом оздоровим, разбюрократим, 
расшевелим наши советские и общественные учреждения,—сделаем их более способ
ными выполнять порученную им работу по строительству социализма.
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В первую очередь, до 1 января 1930 года будут проверены те учреждения, которые 
по характеру своей работы соприкасаются с интересами широких масс. В числе этих 
учреждений будут проверены органы Наркомтруда, судебные и следственные органы, 
земельные и финансовые органы и милиции. У нас на Урале уже создана, Областная 
Комиссия по чистке советского аппарата,уже создаются окружные комиссии, в которые 
войдут представители широкой советской общественности и рабочие от производств.

Чистка советского аппарата является не только государственной задачей, она 
должна стать одной из важнейших очередных задач советской общественности. В ин
струкции по проверке и чистке советского аппарата, принятой Наркоматом РКИ и одоб
ренной Совнаркомом прямо говорится, что чистка должна проходить в условиях вника
ния к ней со стороны широкой советской общественности и под контролем широких 
рабочих масс.

Методы чистки советского аппарата те же, что и при чистке партийных рядов. 
Чистка должна проходить открыто, должна заключать в себе один основной критерий, 
насколько тот или иной работник советского учреждения может обеспечить успешный 
ход выполнения наших задач, насколько он полезен для дела, насколько он способен 
работать по-новому.

Широкое и активное участие трудящихся масс в чистке советских учреждений 
будет залогом действительного оздоровления и освобождения государственного аппарата 
от вредителей и хлама, тормозящего успех нашей борьбы за социализм.

ПОЛТОРАЦКИЙ.

БОЛЬШАЯ ПОЛИТИЧЕСКАЯ ЗАДАЧА.
(О выдвижении рабочих в госаппарат).

«Борьба с бюрократизмом, за упро- 
щние и удешевление аппарата и прибли- 
сение его к массам становится в настоя- 
щх условиях особо важной задачей 
артии, поскольку:

а) проведение ускоренного темпа ин- 
устриализации и приступ к делу социа- 
истической перестройки сель.-хоз. пред.- 
:вляют новые требования к качеству ра- 
юты всего государственного аппарата;

б) борьба партии и советов с бюро- 
:ратическими извращениями государствен
но аппарата, нередко заслоняющими 
>т широких масс грудящихся действитель- 
iyio природу пролетарского государства, 
лановится одной из важнейших форм 
классовой борьбы^ (из постановления 
ÏVI партконференции).

Приведенное постановление XVI парт- 
сонференции ставит перед нами задачу, 
большой политической важности. Мы до 
;их пор в этом направлении сделали 
яце крайне мало.

Что мы имеем сейчас в нашем ап- 
1арате. Возьмем несколько примеров: 
/правление Пермской ж. д.: на 887 служа- 
цих, коммунистов 77 ч., рабочих выдви
нутых с производства нет; Урал мет : на 
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577 служащих, коммунистов 51, рабочих 
выдвинутых с производства 2; ЦРК: 
на 1756 служащих, коммунистов 215, 
рабочих выдвинутых с производства—5 ч. 
Ну, что же с таких аппаратов можно 
спросить? На кого работает подчас этот 
аппарат? II сколько в нем чуждого нам 
элемента? Партия поставила задачу ора
бочения аппарата путем смелого и решитель
ного выдвижения рабочих с производства. 
В нашей организации еще почти ничего не 
сделано в этой области. Вот отчет РК 
металлистов, об‘единяющего несколько 
десятков тысяч рабочих. В разделе от
чета о выдвижении значится: за 1 полу
годие 28 г. выдвинуто рабочих 32 чел., 
за II полугодие—109. Очень небольшая 
часть из них была выдвинута за пре
делы завода: в первом полугодии—Зч., 
во втором полугодии-—33 ч. Цифры эти 
еще снизятся, если принять во внимание, 
что 9,5 проц, выдвинутых—служащие.

Так выдвигал основной производ
ственный союз округа.

Наряду с этим, выдвижение шло 
через парторганизации ихозорганы. Пусть 
это утроит, учетверит приведенные циф
ры, но все равно работа проделана пу



стяковая, если принять во внимание, что 
служащих в округе об‘единяемых толь
ко Союзом Совторгслужащих около 
12.000 чел..

Выдвиженцев не готовили к их бу
дущей работе и бросали на произвол 
судьбы. И часты случаи, когда выдви
женцы сами упрашивали задвинуть их 
обратно, ибо обстановка, создаваемая 
вокруг них, не давала им никакой воз
можности работать. У нас есть целый 
ряд таких заявлений о задвижении. 
Вот, например, посылается коммунист- 
рабочий, высоко-квалифицированный ма
шинист в Управление дороги, работает 
там пару месяцев и... вылетает как пробка.

Надо сказать и о руководителях. 
У многих руководителей есть чиновничья 
боязнь: как, мол, рабочий, выдвинутый 
от станка, справится со столь сложной 
и ответственной работой. Куда спокой
нее работать с каким-нибудь спецом 
из «бывших».

Обследование РКП дает целый ряд 
справок на этот счет. Вот ученый ле
совод, бывший поп, неизвестно как и 
когда изучивший лесное дело; вот учи
тель географии, бывший офицер, изучив
ший географию, видимо, в юнкерском 
училище и т. д., и т. д.

И таких «спецов» в наших учреж
дениях много. Вот этих то «спецов» мы 
и должны в первую очередь заменить 
выдвиженцами из рабочих.

Наша первая задача—создать резерв 
выдвиженцев. Внимательно учитывая ра
бочий актив (а о больших кадрах его на 
наших заводах споров нет) надо заранее 
подготовлять товарищей к выдвижению. 
Надо сейчас же начать подготовку вы
движенцев через кружки на предприя
тиях, через специальные курсы, органи
зуемые союзами и темп учреждениями, 
для работы в которых намечаются вы
движенцы.

Вторая задача—учесть точно те 
должности в нашем госаппарате, которые 
могут и должны быть замещены вы
движенцами, и в итоге этой работы уста
новить ориентировочные контрольные 
цифры выдвижения по союзам, предприя
тиям и учреждениям.

Третья задача—внести планомерность 
и порядок в самое выдвижение. Выдви
жение должно вестись профсоюзами. До 
сих пор, несмотря на ряд решений на 
этот счет последнего с‘езда союзов и 
ЦК партии выдвижением рабочих занима
ются парторганизации, по положению же 
за парторганизацией должно остаться толь
ко общее руководство работой по вы
движению, проводимой профсоюзами, и 
выдвижение партактива.

Четвертая задача—создание соответ
ствующей обстановки для работы вы
движенца в учреждении. Здесь должна 
быть установлена строгая ответственность 
руководителя учреждения, секретаря парт
ячейки, председателя МК.

Пятая задача—установить такой поря
док, при котором выдвиженец постоянно, 
периодически, проверялся бы рабочими 
его выдвинувшими, чтобы был установ
лен общественный контроль за работой 
выдвиженца. Мы считаем, что для это
го необходимо выдвиженца-рабочего ос
тавлять членом организации того пред
приятия, откуда он выдвинут: партячей
ки, союзн. объединения.

Шестая задача—включить в число 
выдвиженцев не менее 30 проц, беспартий
ных рабочих и 10—15 проц, женщин и 
молодежи.

Первые 20 рабочих с производства, 
в ближайшие дни должны итти работать 
в ряд учреждений города, наша задача 
внимательно следить за их работой 
оказывать им нужную помощь.
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ЖИЗНЬ ПАРТИИ

У. Р.

НА ЧТО НАДО ОБРАТИТЬ ОСОБОЕ ВНИМАНИЕ 
ПРИ ЧИСТКЕ.

(Из инструктивного доклада члена ЦКК ВКП(б) т. Филлера).

5 июня на совещании председателей окружных проверочных комиссий и 
председателей ОкрКК член ЦКК тов. Филлер сделал инструктивный доклад о про
верке и чистке партии.

— Недостатка в письменных указаниях по вопросам проверки и чистки 
партии сейчас нет: мы имеем доклад т. Ярославского, инструкции ЦКК о проверке 
деревенских, вузовских и советских ячеек, но вместе с тем,—говорит т. Филлер,— 
одного этого мало: нужно постоянноз, живое инструктирование проверкомов. Тов. Фил
лер подчеркивает особую важность и ответственность проверочных комиссий перед 
организацией. Их промахи могут лечь пятном на всю Уральскую организацию. 
Отсюда—вывод: проверкомы нужно инструктировать не только перед началом ра
боты, но п в ходе ее.

Затем т. Филлер останавливается на вопросе подхода комиссий к проверяе
мым:

— Подход этот должен быть, прежде всего, товарищеским. Необходимо создать 
такую обстановку, чтобы проверяемые товарищи пе чувствовали себя как перед 
судом.

— К проверке организацию нужно подготовить заблаговременно.
— Перед началом проверки председатель должен сделать доклад о задачах 

чистки. Нужно, между прочим, учесть отрицательный опыт проверки некоторых со
ветских ячеек. Были случаи, когда отдельные члены ячеек и месткомов слишком 
усердно защищали хозяйственников, скрывая действительное положение вещей 
от комиссии. Бывает и так, что беспартийные сотрудники боятся выступать против 
администрации. Проверкомы должны не только проверить организацию, но и улучшить 
ее работу и указать местным партийным органам на обнаруженные недостатки. Между 
прочим,—указывает тов. Филлер,—необходимо тщательно подбирать секретарей про
верочных комиссий: они должны быть людьми вполне грамотными п достаточно про
инструктированными.

Тов. Филлер обращает внимание еще на одно обстоятельство:—В проверке 
нужно избегать такого «подхода» к ответственным работникам, «что, дескать, он парень 
хороший, ну, сделал прбмах, с кем это не бывает, его можно и не привлекать». 
Такие случаи уже имели место. Ко Всем проверяемым партия пред‘являет одинаково 
строгие требования. За отдельные промахи мы не собираемся строго наказывать, но учи
тывать их надо. Когда товарища подробно проверяют на открытом собрании сточки 
зрения большевистской выдержанности, то это имеет огромное воспитательное зна
чение'.

— Печать,—говорит т. Филлер—мощное орудие классовой борьбы.Она должна 
помогать партии объективно и спокойно провести большую работу по сплочению пар
тийных рядов, по очищению их от людей с классово-враждебной идеологией. Надо 
вскрывать недостатки отдельных организаций, отдельных членов партии, повернув
шихся или поворачивающихся спиной к интересам пролетарской революции и социали
стического строительства. Но при этом не надо перегибать нагну. Один случай такого 
перегиба имел уже место в пермской «Звезде», которая при описании одного прове

8



рочного собрания изобразила выступавшего с вопросами кустаря пьяным. Между тем 
это не соответствует действительности.

Выступления беспартийных на проверочных собраниях являются одним из не
обходимых условий массовой проверки партии. Конечно, само собой понятно, что не
обходимо вскрывать и разоблачать классово-враждебные антипартийные выступления.

Ш.

ЧИСТИЛИ, ДА НЕ ДОЧИСТИЛИ.
Дело Щелкунской ячейки ВКП(б) 

Сысертского района, широко известно 
Свердловской партийной организации по 
письму Окружкома ВКП(б): «искажение 
классовой линии в практической работе, 
засорение ячейки чуждыми и разложив
шимися элементами, связь ряда ком
мунистов с кулаками, защита правого 
уклона в партии,—вот основные болезни 
Щелкунской ячейки до чистки.

Окружной КК была произведена чи
стка ячейки. В результате, исключено 
из партии 8 чел. (всего в ячейке было 
28 человек).

Многие товарищи интересуются сей
час тем, какие результаты дала чистка, 
как ведут себя щелкунские коммунисты 
в настоящее время, равно как и исклю
ченные из партии по чистке.

Большая разделительная работа о 
причинах и результатах чистки ком
мунистов среди бедняцко-середняцких масс 
крестьянства, проведенная ячейкой п 

А райкомом не только в с. Щелкуне, но 
и во всем районе, привлекла к себе 
широкое общественное внимание. Так, 
на 26 открытых собраниях ячеек, по
священных вопросам чистки, присутство
вало 1063 беспартийных бедняков и серед
няков. В самом с. Щелкуне такие, собра
ния посетило 522 чел.

Выступавшие в прениях бедняки 
и середняки единодушно и резко крити
ковали старое руководство Щелкунской 
ячейки и персонально исключенных из 
партии коммунистов. В выступлениях от
мечался ряд новых,, неизвестных ранее фак
тов искажения классовой линии в преж
ней деятельности ячейки. Товарищи це
ликом одобряли и поддерживали меры, 
предпринятые со стороны вышестоящих 
парторганизаций, указывая в то ясе вре
мя на то, что еще не все разложив
шиеся чуждые элементы Щелкунской ячей
ки исключены из партии.

Исключенные же из партии, поль
зуясь поддержкой отдельных щелкунских 
коммунистов, сейчас ведут бешеную ра
боту против нынешнего руководства пар
тийной ячейкой, стремясь к разлоясению 
ячейки.

Так, например, исключенный из 
партии Плотников,—сын псаломщика, на 
открытом партсовещании по вопросу о 
плане весенней посевной кампании го
ворил: «Надо дать свободно развиваться 
всем крестьянам, помогать бедноте беспо
лезно. Лучше кредит и семена отдать 
таким крестьянам, которые смогут дать 
лучший эффект от их использования».

Второй исключенный Чернявский Ст. 
ведет агитацию среди коммунистов за 
выход из партии, а к наиболее стой
ким товарищам применяет угрозы.

Третий исключенный — Чернявских 
Василий стремится изобразить из себя 
общественного деятеля, отдающего все 
силы обществу: «Я,—говорит он,—истре
пался на общественной работе. И рабо
тал честно» (это тот самый, который вы
давал кулакам удостоверения о бедности).

Не мало местных коммунистов за
нимают примиренческую позицию по от
ношению к исключенным. В Щелкунской 
ячейке сейчас нередко мржно услышать 
такие разговоры: «кулаков у нас нет, 
батраков тоже нет. Хлебозаготовки вести 
нельзя, так как хлеба у щелкунских 
мужиков нет».

В практической партийной и обще
ственной работе участие таких прими
ренцев совсем не заметно. Они стараются 
всю работу свалить на приезжих това
рищей', работающих сейчас в Щелкуне 
в различных организациях.

Некоторые коммунисты прямо за
щищают исключенных.

Так, например, предсельсовета—кан
дидат в члены ВКП(б), Палкин Вас. Ив., 
на собрании ячейки заявляет: «Над нами 
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мужики смеются, что мы грыземся между 
собой и много говорим об исключенных. 
Лаяться с исключенными я не хочу и не 
буду». На пленуме сельсовета он о плане 
посевкампании сказал: «План для нас не
выполним, это бюрократы вверху выду
мали такое расширение посевной пло
щади, пусть они и выполняют этот 
план». На президиуме рика он же, Пал
кин, в своем докладе о подготовке к 
весенней посевкампании заявил: «В Щел
куне лучших работников сняли с- ра
боты и выгнали из партии, а сейчас рабо
тать некому, и план весенней посевкам
пании нам не выполнить».

Член ВКП(б) Котельников, Ал. Д., 
решительно протестовал против разде
ления причин чистки ячейки среди бес
партийных, говоря: «Вот мы в Авериной 
все очень дружно жили, а вы тут чего 
то грызетесь».

Итак, Щелкунская ячейка до сих 
пор еще не изжила правого уклона и 
некоторых разложившихся коммунистов. 
Беспартийные бедняки-крестьяне совер
шенно правы, когда заявляют: «чистили- 
то хорошо, да не дочистили».

Правда, райком за это время иск
лючил еще ряд шелкунских коммуни
стов из партии, но этого, однако, еще не
достаточно. В предстоящую генеральную 
чистку партии щелкунскую ячейку надо 
будет снова основательно пощупать и, 
пожалуй, будет лучше, если ее во время 
чистки и совсем распустить, широко 
проведя одновременно вербовку в партию 
батраков и бедняг, ов.

А.
ЧИСТКА В СОВПАРТШКОЛЕ.

Речь идет о чистке коммунистов-вы
пускников Свердловской совпартшколы.По- 
сле двухлетней выковки большинство из 
них уедут в деревни руководителями строя
щегося социализма.

К ним с меркой рядового партийца 
подходить нельзя.

Следует отметить, что ячейка совпарт
школы провела хорошо подготовительную 
работу, широко раз'яснила задачи чистки. 
Основным недостатком здесь было лишь то,, 
что даваемые ячейкой характеристики пар
тийцам стали всем известны еще до чистки и,, 
в результате, разгорелась борьба за хоро
шую характеристику. Это следует учесть 
другим ячейкам, чтобы не создать подобных 
нервирующих настроений.

В процессе работы комиссии разбира
ли каждого партийца по косточкам, выска
зывалось от 5-ти до 26 ч. В начале проверяе
мые тушевались, а затем была создана пол
ная товарищеская обстановка.

Всего прошло чистку 104 человека 
Шестерым из них дали за разные проступки 
выговоры, троих исключили.

Что представляют из себя исключенные?
Один из семьи крепкого середняка; 

обставил все организации, попав на 
учебу и в партию, как батрак. Везде писал
ся крестьянином.

Второй, Ужегов, скрыл, что пришел из 
кулацкой семьи, семьи, имеющей сель.- 
хоз. машины, арендующей землю. Брат 
его в 19-м году отступал с белыми, отец 
лишенец.

Третий, Левин, того же поля ягода,, 
что и первые.

КЛИМ.

ОКРКК. ВВЕДЕНА В ЗАБЛУЖДЕНИЕ.
(Письмо в редакцию).

Прочитав в Л» 5 журнала. «Округ» 
статью «Поставить сельячейку на проч
ные ноги», я нахожу что недостатки в 
работе ячеек ВКП(б) зависят очень часто 
не от них самих, а создаются отдель
ными лицами, при чем не редко и лицами 
из районных организаций лицами обюро
кратившимися и потерявшими класс
ную чуткость. Беру к примеру жизнь 
Кособродской ячейки, Полевского рай
она, за последние два-три года.

В течение .этих лет в деревню Косой 
Брод назначался целый ряд избачей, со
вершенно не соответствовавших своему 
назначению (Мезенцев, Зырянов, Емелья
нов, Кадилов и др.). Эти избачи пьянство
вали, растрачивали деньги общественных 
организаций, творили ряд других безо
бразий, чем, вполне естественно, вызы
вали недовольство организаций и бед
няцкого актива. В довершение всего, в 
1927-28 г. г. в Косом Броде были учите
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лями муж и жена Тарабрины, бывшие дья
кон и дьяконица, которые своим попов
ским отношением к общественным ор
ганизациям, пьянством и скандалами вы
зывали всеобщее возмущение (см. в жур
нале «Округ» № 26 за 28 г. «Ископаемые» 
и «Еще об ископаемых»). Часть членов 
партячейки тогда, же обратилась к чле
нам районных организаций т. Ваку
рову—зав. райполитпросветом и т. Курья
нову— зав. агитпропом Р. К. с просьбой 
устранить безобразия этих просвещенцев. 
И как же отнеслись т. т. Вакуров и Курья
нов к этим заявлениям?

Тов. Вакуров замазал факты безоб
разного поведения избачей и учителей 
и поставил в райкоме вопрос по обвине
нию членов партии Волкова И. С., Ма
кушева В. С. и Макушевой Ф. С. в нетак
тичном отношении к учительству и из
бачам, т. е. направил дело совсем в про
тивоположную сторону.

Тов. Курьянов на собраниях ячей
ки неоднократно снимает с обсуждения 
вопрос о художествах просвещенцев, и 
гпХм создает в ячейке раскол, настроение, 
направленное против указанных выше пар
тийцев.

Далее на основании ложных доно
сов и искусственного обвинительного ма
териала, собранного т. Курьяновым от мест
ных кулацких подголосков—Косаревых 
М. А. и Е. А. и Хохотова II. Н., через го
лову местной партячейки в райкоме вы- 
^сйтся постановление об исключении 
из партии «за пьянство, склоку, и отрыв 
от партии»—Волкова И. С., Макушева В.С. 
и Макушевой Ф. С. Исключенные апел
лировали в Окр. КК и с Волкова обвине
ние было снято совсем, Макушевым же 
об‘явлен строгий выговор, но, по нашему, 
и это решение К. К. не совсем правиль
но, т. к. если бы последняя постаралась, 
не основываясь только на материалах 

райкома, ознакомиться с фактами на месте, 
то без сомнения пришлось бы привлечь к от
ветственности совсем других лиц, и к от
ветственности более суровой.

Как раньше, так и сейчас Волков: 
И. С., Макушев В. С. и Макушева Ф. С. 
являются лучшими членами ячейки, как 
результат их работы, в ячейку все время 
вливаются свежие силы ■ из бедняцкого 
актива, но интриги, пьянка и подхалимство 
со стороны других членов партии не 
изжиты и сейчас. Райкомом же на это вни
мания совершенно не обращается, рай
ком направил свой огонь не в ту сторону 
и ввел в заблуждение Окр.КК.

Все изложенное мной может под
твердиться при тщательной проверке на 
месте фактами. При предстоящей чистке 
партии необходимо пристальнее при
смотреться к Кособродской ячейке, а 
также и освободить ее от всего негодного. 
Надо выбросить из рядов партии бюрокра
тов, чинодралов, пьяниц, подхалимов,, 
уклонистов и создать для другой части 
членов партии здоровую атмосферу в де
ле проведения ленинской линии партии 
и ее ЦК.

ВОТ ДЛЯ КОГО НУЖНА ЧИСТКА.
Кандидат ВКП(б) Крутикова Ана

стасия Ивановна, в селе Чердынском, 
Арамильского района, устроила недавно 
религиозные похороны своего сына. По
хороны были честь-честью: с попом, 
с выносом и с другими религиозными пред
рассудками.

— Вот, так коммунисты! Против по
повщины борьбу ведут, а тут сами хо
ронят своих детей,—заявляли некото
рые из беспартийных.

Надо Крутиковой накрутить как сле
дует хвост.

Селькор.

ИБРАГИМОВ.

ПАРТИЙНО-МАССОВАЯ РАБОТА СРЕДИ НАЦМЕН 
В ОКРУГЕ.

В составе окружной партийной ор
ганизации на 1 января прошлого года 
коммунистов нацмен насчитывалось 408 ч. 
из них членов партии 293 ч. и кандидатов— 
115 ч. На 1 января текущего года коли
чество коммунистов увеличилось до 749 ч. 

из них членов партии 592 ч. и кандидатов: 
215 чел. Как видно, рост организации за 
счет нацмен имеется, но он еще далека 
недостаточен. Партийная прослойка сре
ди нацмен на крупных предприятиях 
очень слабая, например, в Карабаше—• 
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;3,5, на Асбесте—1,56 проц. Такое по
ложение объясняется тем, что на местах 
очень слабо поставлена работа по вовле
чению нацмен в партию. Некоторые ячей
ки даже совершенно не занимались этой 
работой. В частности, на Рыковском и 
Сталинском рудниках (Кыштымский р-он)', 
партячейки в течение 28 года из нацмен 
ни одного человека в партию не. приняли, 
а Асбестовский партколлектив, при на
личии двух с половиной тысяч рабочих 
нацмен на руднике, в 28 году в партию 
из них принял лишь 11 человек.

Для роста парторганизации за счет 
нацмен несомненно имеется возможность. 
Но тут приходится встречаться с боль
шими трудностями, заключающимися 
в преобладании среди рабочих нацмен 
сезонного кадра рабочих и в незнании 
последними русского языка. Однако, 
эти трудности не могут служить препят
ствием для вовлечения нацмен в партию, 
они вполне преодолимы.

Бюро партячеек и их комиссии в своей 
повседневной работе плохо охватывают 
вопросы работы среди нацмен. В большин
стве случаев вся работа (партийная, мас
совая и культурная) среди нацмен на пред
приятиях возлагается на одних нацмен- 
организаторов. Ясно, что один органи
затор руководить всей работой среди 
нацмен не в силах, в результате чего на 
ряде крупных предприятий партийная и 
массовая работа среди нацмен до сих пор 
не налажена.

Среди отдельных нацмен коммуни
стов наблюдается и проявление правого 
уклона.

Есть случаи и безразличного отно
шения к вопросам правой опасности 
и примиренческое отношение к ним. 
Некоторые коммунисты в беседах и вы
ступлениях этот вопрос обходили мол
чанием, прикрываясь тем, что они в этих 
вопросах мало разбираются. Известная 
часть коммунистов-нацмен действительно 
о сущности правого уклона ясного и 
четкого понятия не имеют, а со стороны 
ячеек и райкомов по раз‘яснейию сути 
правой опасности и примиренчества до
статочного внимания не обращалось.

Только за последнее время лектор
ской группой окружкома в ряде районов 
были проведены среди коммунистов-нац
мен доклады и беседы о сущности пра
вого уклона. И в ближайшее время пар
тийные ячейки будут обеспечены соответ
ствующей литературой на родном языке.

Надо заметить, что среди нацмен-ком- 
мунистов правый уклон является особо 
реальной опасностью. Поэтому вопросы 
классового воспитания коммунистов и 
комсомольцев-нацмен, раз‘яснение сущ
ности правой опасности—должны стоять 
в центре внимания партийных организа
ций. Надо повысить требовательность 
к каждому коммунисту-нацмену в деле 
четкого проведения генеральной линии 
партии и сохранения чистоты ее рядов.

Окружной партийной организацией 
было обращено большое внимание на 
усиление подготовки актива из коммунистов 
нацмен. Как результат этого, мы имеем 
увеличение числа активистов—до 77 чел. 
(сведения неполны), из них рабочих, 
примерно, 87 проц. Но плохо то, что по 
уровню политической подготовки зна
чительная часть актива слаба.

В текущем году был взят курс па 
вовлечение коммунистов-нацмен в об
щую сеть партучебы. В основном это дело 
привилось, однако, значительная часть 
все же партучебой охвачена не была. 
Препятствием к этому служит пломбе 
знание русского языка некоторыми ком- 
мунистами-нацмеп. В целях поднятия по
литического уровня коммунистов-нацмен. 
и ознакомления беспартийных рабочих 
с злободневными вопросами, при АПО 
ОК ВКП(б) создана лекторская группа 
из 8 человек актива нацмен. В течение 
двух месяцев группой проведено 15 выез
дов в районы, обслужено около 300 ком
мунистов и комсомольцев и до 900 бес
партийных.

Г лавными недочетами деревенских 
партнацменовских ячеек являются: от
сутствие плановости в работе среди бед
ноты и батрачества; ячейки недостаточно 
организуют бедноту и средников вокруг 
хозяйственных вопросов на селе; беднота 
иногда находится под влиянием зажи
точной части деревни и под ее диктовку 
выступает против проводимых мероприя
тий ячеек и советов. (Дер. Шакурово, 
Михайловского района).

Группы бедноты при всех нацменовских 
сельсоветах организованы, но они ра
ботают очень слабо и плановости в их ра
боте нет. Деревенские ячейки все еще не
достаточно занимаются вопросами сельского 
хозяйства и вопросами организации кол
хозов. Шокуровская ячейка в течение 
года на партийных собраниях рассмот
рела 55 вопросов, из них только 4 во-
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проса хозяйственной жизни деревни и 
ли разу не обсуждала вопросов о кол
лективизации. А тяга к этому среди бед
ноты имеется. Не лучше сделала и Бу- 
харовская партячейка. Она за весь 
1928 год на партсобраниях рассмотрела 

, 33 вопроса и их них только 3 вопроса 
из жизни деревни.

Совершенно недостаточна партийно
воспитательная работа среди деревенских 
коммунистов-нацмен. Большинство из них 
политически безграмотны и очень плохо 
разбираются в вопросах партийной по- 
литики, вообще и, в частности, по ра
боте в деревне.

Политическое настроение рабочих 
нацмен вполне советское . На недавно за
кончившихся широких рабочих конфе
ренциях нацмен, где участвовало до 
700 человек, делегаты на местных фактах 
подтверждали правильность политики 
партии в области хозяйственного строи
тельства.

Среди рабочих-нацмен имеются и мел
ко-буржуазные и антисоветские элементы. 
Эта .публика, затираясь в рабочую среду, 
начинает высказывать среди рабочих свои 
недовольства по адресу советской вла
сти. Подчас под влияние этой публики 
подпадают мало подготовленные, особенно 
из среды сезонных рабочих.

Все выше приведенное должно за
ставить нас массовую работу среди нац
мен рабочих проводить под углом уси
ления классового воспитания.

Рабочие-нацмен очень плохо привле
каются к участию в общественной жизни 
предприятий. В результате этого наблюда
ется безразличное отношение со стороны 
их к участию в производственной и обще
ственной жизни? Например, в Карабаше 
из 800 чел. рабочих нацмен, в производ
ственных совещаниях участвует лишь 
15 чел., а на Асбесте из 2500 рабочих-пац- 

. мен—10 чел.
Профсоюзная работа среди рабочих- 

нацмен даже таких крупных предприя

тий как Асбест, Карабаш, Калата, 
поставлена плохо. Подготовленных нац- 
мен-активистов из 4 тысяч рабочих на
считывается лишь 63 человека.

Имеется некоторый сдвиг в части 
выдвижения нацмен на руководящую рабо
ту (за 8 месяцев выдвинуто по округу 
32 чел.). Но этот сдвиг еще совершенно 
недостаточен. Например, на 3 крупных 
предприятиях (Карабаш, Асбест, Ка
лата), по союзу горняков в течение 29 г. 
всего выдвинуто рабочих 188 ч., в числе 
которых нацмен лишь 9 ч., или 4,78 проц, 
в то время как на этих предприятиях 
рабочие-нацмены к общему числу рабочих 
составляют 38,14 проц.

Работа по выдвижению проводится 
без всякого плана, и не мудрено, что вы
движенцев через несколько же дней 
снимают с работы, как не справившихся. 
На Асбесте одного рабочего с произ
водства выдвинули зав. культ, отделом це
хового комитета, а через месяц при
знали его непригодным для этой работы и 
послали обратно на производство.

Иногда к выдвижению бывает чисто' 
формальный подход. Например, в Калате 
был такой случай: одного квалифици
рованного рабочего-нацмена, зарабаты
вающего 120—130 руб. в месяц, выдвину
ли приказчиком с окладом в 40 руб. 
Ясно, что через несколько дней сн 
сбежал.

От таких выдвижений надо отказать
ся раз и навсегда. Этим мы только в 
глазах рабочих дискредитируем наше вы
движение и отбиваем у них охоту уча
ствовать в общественной работе.

Окружной комитет партии в своем ре
шении твердо сказал: имеющиеся недочеты 
по работе среди нацмен немедленно устра
нить, работу улучшить и упорядочить, 
руководство.

Райкомы, партячейки должны сей
час же взяться за проведение этих ре
шений в жизнь.

А. Б.

НЕДОСТАТКИ НАШЕЙ АГИТПРОПРАБОТЫ.
(I район, г. Свердловск).

Период социалистической реконструк
ции нашего хозяйства ставит перед пар
тией громадные задачи улучшения всей 

ее работы и, в частности, ее массовой 
работы, агитации и пропаганды. На этом 
участке работы у нас дело обстоит пока 
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что очень неблагополучно. Проведенное 
обследование АПО работы ячеек 1-го 
горрайона показало, что в постановке 
агитации и пропаганды есть много недо
четов.

Возьмем, к примеру, руководство агит
проповской работой. В большинстве ячеек 
«существуют апокбмиссии, но они очень 
часто не имеют конкретного плана. Ру
ководители комиссий не всегда пред
ставляют себе круг вопросов, которыми 
комиссия должна. занятьс'я. Бюро ячеек 
руководят работой плохо. Вот что го
ворит о руководстве один из агитаторов: 
.заседать мы не умеем, просидим до 12 
час. ночи, в конце чуть не десятым во 
просом стоит агитпроповский. Просит до
кладчик полчаса, а они (бюро): ну, тя 
подальше,, и так сидели 6 час., уклады
вайся в 5 минут». В результате,—-фор
мальное заслушивание и бюрократиче
ское постановление.

Куда приводит наличие таких фак
тов? Конечно, к смазыванию важнейшей 
отрасли работы. Только кампанейские 
вопросы пользуются еще кой-каким ав
торитетом ячеек, вопросы же повседнев
ной работы ими обходятся.

Между тем в среде отдельных групп 
рабочих имеются и настроения, иду
щие в разрез задачам, выдвинутым пар
тией. Работы для апоработников здесь 
непочатый угол.

Надо так настропалить группо- 
виков-агитаторов, чтобы они постоянно 
разъясняли рабочим вопросы дня, вопросы 
тек', политики партии. До сих" пор эта 
форма организована только на ВИЗ‘е 
и Монетке, нй других же предприятиях 
групповики совсем не выделены. С вы
делением их надо поторопиться и об‘е- 
динить их в кустовые коллективы, при
крепив руководителей.

Красный уголок должен быть цен
тром массовой агитации. В большинстве 
же случаев этим требованиям уголки у 
нас не отвечают.

Теперь о бюрократизме. Бюрократизм 
есть не только в аппаратах и советских уч
реждениях, он подчас подтачивает и массо
вую работу. Приведу три маленьких при
мера: В ячейке Окрисполкома не собирались 
экойомсовещания. Почему?—Потому, отве
чает агитпроп, что все были на хлебозаго
товках.—Кто все? — Руководящие ра
ботники. А где служащие, рядовые со

трудники. разве не они должны были» 
обслуживать работу отдельных отделов.

На пивзаводе провели беседы о сни- 
жении себестоимости, а она и поныне 
растет. В адмотделе вопрос о снижении 
административно-хозяйственных расхо- 
ходов не ставился.

Понятно, что все это отрицательно 
влияет на массовую работу. Необхо
димо усилить борьбу с такими явления
ми, а это возможно только при хорошо« 
поставленном контроле со стороны ячеек.

Немаловажным недостатком являет
ся и то положение, что работа до сих® 
пор не приспособлена к отдельным груп
пам рабочих. Беседы, доклады и т. д. 
расчитываются на всех вообще, не при
норавливаясь к отдельным группам. Сле
дует, по возможности, дифференцировать 
работу, тогда она даст больше резуль
татов, так как и психология и запросы 
у отдельных групп различии.

Агитация и массовая работа вокруг 
рационализации производства и соцсорев
нования. Первое, социалистическое со
ревнование еще не на все предприятия 
перенесено. В совучреждениях же и^ого 
хуже. На счет соревнования здесь йЬка 
что думают—директивы от райкома нет. 
Например, в горбольнице, местком союза 
медсантруд долго ломал голову, какие 
лозунги выдвинуть к соцсоревнованию.

Такие формы воздействия, как со
вещания прогульщиков, пьяниц, черная 
доска, вечера социалистического сорев
нования,—размаха, не имеют. Агитацион
ная работа поставлена часто вообще, а не 
вокруг конкретных вопросов.

Печать: стенгазеты на ряду с их ко
личественным ростом следует отметить, 
что руководство ими слабое. Содержание 
газет еще переполнено сухими, не всегда 
связанными с жизнью предприятия, уч
реждения, статьями. Плохо еще газеты 
отражают злободневные лозунги, слабо. 
они участвуют и в соревновании.

Есть не мало и других, больших 
и мелких, недостатков в агитпроповской 
работе, над преодолением которых надо ( 
поработать. Теперь, в Связи с огромней- ’ 
шими задачами, имея ввиду лето и его 
особенности, помня, что мы не можем 
допустить ослабления социалистического 
строительства — следует сосредоточить 
агитационно-пропагандистскую работу сре
ди масс рабочих на раз‘яснении решений 
16-й конференции.
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БЛОКНОТ АКТИВИСТА

КОЧЕТКОВ.

ПОРА ПОКОНЧИТЬ С КУСТАРЩИНОЙ В ПАРТ- 
УЧЕБЕ.

(В порядке обсуждения).

Партия поставила сейчас перед собой сложнейшие хозяйственные и политические 
задачи, выполнение которых потребует от партийной массы величайшей активности и 
уменья разбираться в нынешней чрезвычайно сложной обстановке.

На данном этапе развития нашей страны вопрос о теоретической подготовке 
основных партийных масс и о воспитании их в духе генеральной линии партии приобре
тает исключительное, небывалое значение.

Отвечает ли этим требованиям нынешнее состояние массового партпросвещения? 
Нет, не отвечает. Низовая партийная учеба в настоящее времй неимоверно отстает от 
от требований жизни.

Некоторые предварительные данные об итогах нынешнего учебного года говорят 
Z о том, что в целом по Свердловскому округу учеба прошла нисколько не лучше,—а,по- 
в жалуй, даже и хуже,—чем в прошлом году. Попрежнему наблюдается: большой отсев 

учащихся (от 20 до 40 проц.), чрезвычайно низкая посещаемость (45—55 проц.), развал 
целого ряда кружков и школ, слабая подготовка слушателей к занятиям (3035 проц.), 
низкое качество учебы и т. д. Если цифры отсева, слабой посещаемости и плохой под
готовки слушателей поставить в один ряд п свести их к одному показателю, то 
получится довольно безотрадная картина.

Особенно плохо обстоит с учебой в производственных ячейках. В таких крупных 
коллективах, как Монетка, Ленинка, Тяга,результаты нынешней учебы совершенно 
ничтожны.

V Но несомненно ,что даже и при таком состоянии учебы теоретический уровень чле
нов партии все же повышается. Но таким темпом роста теоретической подготовки пар
тийной массы удовлетвориться никак нельзя. Те силы, энергия и средства, которые 
затрачиваются на развертывание партучебы, ни в коей мере не оправдываются ее ны
нешними результатами. Производительность нашего труда на фронте партпросвещения 
чрезмерно низка.

В чем же причина этого явления?
Обычно при подведении итогов учебного го да мы «отмечаем»: плохо руководили 

ячейками, нехорошо прошло комплектование, качество пропагандистов неудовлетвори
тельно и т. д., и т. п. Мы до того привыкли к такого рода недочетам, что у нас вырабо
тался своего рода штамп для резолюций об итогах: резолюции 1929 года до смешного 
похожи на резолюции 1928 года, 1927 г:, 1926 г. Большие и малые болезни партучебы 
неизменно повторяются из года в год в одних и тех же формах.

Нужно прямо признать, что в низовых звеньях партпросвещения мы переживаем 
настоящий затяжный кризис.

Между тем,в настоящее время имеются как будто все предпосылки к тому, чтобы 
учеба шла нормально: накоплен огромный многолетний опыт, налицо большие кадры 
пропагандистов, имеются прекрасные, продуманные программы, выходит ряд хороших 
методических пособий, качество учебников несравненно улучшилось и т. д. Но учеба 
идет куда хуже, чем, например, в 1924 году, когда этих выгодных условий не имелось.

Суть кризиса заключается в том, что задачи партийного просвещения мы разре
шаем еще по-кустарному,'в то время как запросы партийцев и требования жизни уже 

15



переросли кустарные кружковые формы учебы. То, что было пригодно в 24—25 году, 
стало непригодным в 28-29 году.

Всякому известно, как проходят занятия в наших школах и кружках: люди сидят 
(в верхней одежде, вразброску) и разговаривают, никто как следует к занятию не под
готовился (включая сюда и пропагандиста). Конечно, и от таких разговоров есть поль
за, люди учатся говорить, у них копятся кой-какие знания и т. д. Но разве только 
Этого мы требуем от учебы?

Партийное просвещение имеет задачей решительное повышение теоретического 
уровня партийцев и воспитание у них навыков самостоятельной работы. Современное 
состояние партучебы этих задач не разрешает. В наших кустарных школах-кружках 
партиец необходимых знаний и навыков получить не может. Человек «кончает» низовую 
школу и, не имея навыков работы над книгой, идет в кружок ленинизма, политэконо
мии и т. д. Толку от такой учебы он не добивается. Вместо учебы получаются одни 
лишь разговоры и непроизводительная трата времени.

Комплектование школ за последние годы превратилось в какое-то «уловление» 
партийцев. Конечно, дисциплинированный партиец, скрепя сердце, «добровольно» 
записывается («куда денешься, надо»),но остальные вдут на всяческие уловки для того, 
чтобы избежать такой учебы.

Может быть, у партийцев вообще иссяк интерес к учебе? Это неверно. Стоит толь
ко проследить за наплывом заявлений на всякого рода вечерние курсы, чтобы наглядно 
убедиться в этом. Посещаемость вечерних общеобразовательных школ, технических 
курсов, школ малограмотных, вечерних совпартшкол и т. д., несмотря на большую 
загрузку и частоту занятий, значительно выше, чем в низовых звеньях партучебы.

Чем же объяснить эту разницу? Разница кроется в том, что там партиец действи
тельно учится, приобретает знания, а здесь получает лишь лоскутки знаний.

От наших школ партийца отбивают кустарщина и как бы несерьезность постановки 
учебы. Вот в этой-то кустарщине и несерьезности и надо искать корень кризиса в 
партучебе. --

Несерьезно относятся к несерьезной учебе слушатели, несерьезно к ней относятся 
и пропагандисты,и ячейки. Несерьезным делом считают ее и многие партработники.

Где же искать выходы из положения?
Некоторые райкомы ищут решения вопроса об учебе на будущий год в таких ди

рективах: «На будущий год ячейкам усилить руководство политшколами». Некоторые 
райкомы решили начать комплектование с 1 августа, с 1 июля и т. п.

Такие решения едва ли смогут сдвинуть учебу с нынешней точки.
Не в длительности вербовочной кампании дело и не в том, чтобы «усилить», л 

«углубить», а в том, чтобы от нынешней системы кустарных школ-кружков перейти к 
настоящей школьной системе.

Нужно создать сеть постоянных вечерних партийных школ с настоящей школьной 
постановкой дела. Такая школа должна иметь соответствующее оборудование и учеб
ные пособия (доски, карты, наглядные пособия, небольшую библиотечку и т. п.). В 
нее должны быть подобраны лучшие, Наиболее подготовленные пропагандисты.

Постоянные партийные школы могут быть созданы двух типов: 1) школы с про
граммой нынешней единой партшколы и 2) школы с программами предметных кружков 
(история партии, ленинизм, истмат, экономполитика и т. д., в зависимости от запросов 
партийцев).

Отличие школ второго типа («предметные школы») от ВСПШ будет заключаться 
в том ,что слушатель из всего цикла дисциплин занимается по выбору лишь одним пред
метом .

В программу постоянных школ необходимо ввести, как самостоятельный курс, 
«методику самостоятельной работы» (работа с книгой, газетой, картой). На этот курс 
необходимо отвести не меньше трети учебного года. Это вполне возможно. Учебный 
год в сети партпросвещения имеет продолжительность в 32 недели. Прохождение про
граммы единой школы и тематических кружков обычно отнимает 18—20 занйтий- 
недель.Поэтому введение курса «методики самостоятельной работы» вполне возможно, 
даже при условии, если школа будет заниматься лишь один раз в неделю (особенно, 
если ввести 3-х часовые занятия).
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В постоянных школах можно ввести и необязательный второй день учебы, в кото
рый, в зависимости от желания слушателей, поставить преподавание русского языка 
пли начатков экономгеографии,или текущей политики и т. д. Такие школы могут быть 
созданы во всех крупных коллективах? Для мелких ячеек можно организовать кусто
вые школы. В целях концентрации средств и сил школы, можно (если позволит обста
новка) организовать двух-и трехкомплектные.

Против этого проекта, несомненно, возникает ряд возражений. Будут говорить, 
что у нас нет для та ких школ средств, что создание этих школ снизит охват организации 
партучебой, что в кустовых школах учеба будет оторвана от производства, что у нас 
не найдется подготовленного кадра преподавателей и т. и.

Ни одно из этих возражений не является существенным.
Средства на учебу мы должны достать. В 1929 году мы стали все же богаче, чем 

раньше, и на такое важнейшее дело, как перевоспитание партийных рядов, раскоше
литься надо. Средств потребуется не так уж много. Главный расход здесь—лишь обо
рудование и учебные пособия, обслуживание же школ (Заведывающий, преподаватели) 
может производиться или в порядке основной и единственной партийной нагрузки или 
за незначительную почасовую оплату.

Снижение охвата парторганизации учебой несомненно будет. Но зато мы будем 
иметь выигрыш в качестве учебы, и в конечном итоге общие результаты партпросвеще
ния будут выше, чем теперь. Кроме того, переход на систему постоянных партшкол 
вовсе не означает совершенного отказа от разного рода кружков, особенно, если они 
возникают по инициативе самих партийцев. Наоборот, возникновение самых разнооб
разных кружков, главным образом, эпизодического характера (по изучению пяти
летки или решений парторганов и т. п.),мы должны усиленно поддерживать. Мы стре
мимся не к уничтожению кружков, как формы учебы, а лишь к переводу основной си- 
скемы партпросвещения на рельсы постоянной школьной системы.

•* Оторванность кустовых шко'л от производства будет наблюдаться не в большей 
степени, чем это есть сейчас. Наоборот, в постоянной школе можно постепенно концен
трировать и сохранить значительное количество местных материалов, чего нельзя сде
лать в нынешних временных школах-кружках, где собранные материалы исчезают 
вместе с уходом пропагандиста.

Преподавательских кадров для постоянных школ у нас хватит. Концентрация 
учебы в нескольких крупных школах потребует гораздо меньшего количества пропа
гандистов, чем для нынешних бесчисленных мелких и мельчайших кружков и шко
лок. В постоянные школы можно выделить лучших проверенных пропагандистов, 

м они будут использованы более целесообразно,’чем используются сейчас. Руковод
ство постоянными школами значительно облегчится.

Единственное серьезное препятствие к переводу учебы на новые рельсы может 
составить разве только наша обычная косность, привычка держаться за старое. Эту 
косность надо преодолеть и со всей энергией взяться за перестройку учебы на новых 
началах. Только на этом пути партийное просвещение может быть поставлено на ту 
высоту, Которая диктуется современными задачами партии.

„Округ“ 2 17



СОВЕТСКОЕ
С ТРОИ ТЕЛЬСТ ВО

ник, новый.
НИЗОВЫЕ СОВЕТЫ РАБОТАЮТ ВЯЛО.

Немедленно оживить их работу!
Несмотря на то, что со дня оконча

ния перевыборной кампании советов про
шло около по'лгода, большинство ни- 
зовык советов округа до сих пор еще 
не сумели закрепить ту громадную по
литическую активность, которая была 
проявлена избирателями, в отчеты и 
перевыборы; не сумели в достаточной 
мере развернуть массовую работу на 
места'х.

За это говорят и материалы не
давно проведенного обследования орг
отделом Окрисполкома работы советов 
Бисертского и П.-Уральского районов, 
и проводимые ниже цифры.

Во всех организованных в округе 
при низовых советах секциях членов 
насчитывается всего-навсего 4283 чел. 
Заседаний секций с начала перевыборов 
проведено 1023. Присутствовало на них 
6151 чел. членов секций и 5340 чел. 
деревенского актива. Всего разрешено на 
заседаниях секций 3163 вопроса. Из при
веденных цифр видно, что поселковые 
и сельские советы не сумели вовлечь 
широко в практическую работу не только 
деревенский актив рабочих;, крестьян-бед
няков и середняков, но даже и пода
вляющего большинства депутатов совета.

Вторым существенным недочетом в 
работе секций является бессистемность 
и бесплановость. Часто можно встретить 
такие секции, которые работу. свою строят 
не на основе выполнения очередных важ
нейших задач партии правительства 
и наказов избирателей , а вокруг мел
ких вопросов (утверждение протоколов 
общих собраний и т. п.).

Создалось даже такое положе
ние. Когда все внимание советской об
щественности было мобилизовано на про

ведение весенней посевной кампании и 
других важнейших мероприятий, а отдель
ные низовые советы, особенно их сел.-хоз. 
секции, стояли от этого важнейшего 
дела в стороне. Другие советы, хотя 
кое-что и делали, ио делали крайне не
достаточно.

Плохо руководят поселковые и сельские 
советы местными организациями (коопера
цией, селькковами и т. и.).

Какие же причины слабой работы ни
зовых советов?

Главная из них—недостаточное ру
ководство президиумов поселковых,, сель
ских советов и райисполкомов секциями 
советов, и малая отчетность секций перед 
избирателями.

Со времени перевыборов всего-на
всего о своей работе отчиталось лишь 
145 секций. Кроме того, на местах очень 
мало внимания уделяется выдвижению 
на руководящую советскую работу ра
бочих от станка, крестьян-бедняков и 
середняков—от сохи.

Сильно отразилось в сторону ухуд
шения работы весенне-летнее время. От
дельные советы вместо того, чтобы со 
всей серьезностью и ответственностью взя
ться за участие в социалистическом со
ревновании и в других мероприятиях, по
пали под влияние летних настроений по
забыв вместе с тем выполнять наказы 
избирателей.

Сейчас, когда партия и правитель
ство на советы возлагает особенно боль
шие и ответственные задачи (подготовка, 
к осеннему севу, развертывание социали
стического соревнования и проч.), так 
работать низовым советам в дальнейшем 
ни в коем случае нельзя.
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Основное внимание как советов, так 
и всей советской общественности сейчас 
должно быть сосредоточено на выполне
нии важнейших очередных задач партии 
и соввласти: подготовка к осеннему севу, 
развертывание социалистического сорев
нования, учет об‘ектов обложения по 
сель-хоз. налогу, а также выполнение 
наказов избирателей. Успешно выполнить 
все эти огромные задачи можно лишь 
при том условии, если в практическую 
повседневную работу будут вовлечены не 
только все члены советов, но и все трудо
вое население (рабочие, бедняки, серед
няки), весь местный актив (учительство, 
агрономы и проч.).

А это ставит задачу—шире развер
нуть массовую работу советов.

Президиумы поселковых и сельских 
советов должны немедленно же заслушать 
доклады о работе секции, дать практи
ческие указания об их дальнейшей ра
боте. Обязанность райисполкомов, по
селковых и сельских советов—выделить 
специальных товарищей для руководства 
и налаживания работы секций на местах.

Задача самих секций—через постановку 
отчетов о своей работе на общих собра
ниях, через приглашения на свои засе
дания местного трудового населения— 
укрепить и установить тесную связь со 
своими избирателями.

Заседания секции должны прохо
дить не так, как это делалось до сих 
пор—от случая к случаю, а регулярно 
и аккуратно, по строго разработанному 
плану.

Выдвижение рабочих и крестьян-бед
няков и средняков—важнейшая задача со 
ветов. Каждый поселковый, сельский со
вет, райисполком неуклонно должны 
проводить в жизнь директиву 6-го пленума 
Окрисполкома о выдвижении.

Рики, поселковые и сельские со
веты должны улучшить свое руководство 
секциями, добиться плановости и «чет
кости» в работе, вовлечь трудовое населе
ние в повседневную деловую работу сове
тов—вот необходимейшие условия для 
улучшения работы низовых советов, для 
выполнения задач партии, соввласти и 
наказов избирателей.

3. К. СЕРКОВ.

КАК УПОРЯДОЧИТЬ РАБОТУ СЕКЦИЙ 
ГОРСОВЕТА.

(Настатью пюв. Кириллова. См. № 16 „Округа“. Помещается в порядке обсуждения).

Тов. Кириллов в своей статье «Упо
рядочить работу секций городского со
вета», говоря о задачах секций, их ор
ганизационном построении и о предло
жениях отдельных товарищей, выдви
гающих новую форму работы секций, 
не усвоил в достаточной степени сущ
ность идеи предложений этих товари
щей и даже некоторых секций, и осве
тил вопрос в совершенно неполной и 
извращенной фо’рме.

Как проводится практическая ра
бота секций теперь?» Она заключается 
в прикреплении отдельных членов сек
ций к учреждениям для постоянного на
блюдения за работой этпх учреждений, 
в создании временных комиссий для 
обследования всех работ учреждений и 
заслушивания отчетных и информацион
ных докладов на бюро и пленумах секций.

Прикрепленные члены секций к уч

реждению (группы и группки) факти
чески не имеют никаких прав и практи
чески не могут работать. Что значит 
«постоянно наблюдать» за работой? Это 
значит: приходи в учреждение, посиди, 
посмотри и—уходи, ибо группы лишены 
прав обследования данного учреждения 
в целом, отдельных его частей и про
работки вопросов,-—все это ложится на 
специальные комиссии.

Такое прикрепление много пользы 
дать не может, за исключением того, 
что члены секции познакомятся с за- 
ведывающим, положением об учрежде
нии, со стенами учреждения, столами 
и другой обстановкой, и то только, в 
большинстве, наспех и в вечернее вре
мя (рабочие и служащие—члены секции, 
осуществить свои «права» смогут только 
вечером, после занятий). Ведь почти 
в каждом учреждении есть депутаты, 
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кандидаты и вовлеченные члены секции. 
На них и надо возложить работу, как 
на группу представителей горсовета 
в данном учреждении, которая, просмат
ривая тот или иной вопрос данного уч
реждения, в случае, если он выходит за 
пределы их прав (а эти права надо со
здать), группа передает в ту или иную 
секцию горсовета для разрешения и 
за выполнением решений наблюдает.^

В отношении того, какие вопросы 
обсуждаются теперь и как они прохо
дят, тов. Кириллов умолчал. В данное 
время секция, объединяя от 5 до 25 са
мостоятельных учреждений, в большин
стве своем бюро и пленумы секции за
гружаются отчетными и информацион
ными докладами учреждений. Обсужде
ние же отдельных специальных вопро
сов по существу* есть явление исключи
тельное—только по требованию высших 
инстанций. Говорить о том, чтобы на 
пленумах секции обсуждались вопросы 
непосредственно выдвинутые членами 
секции,—не приходится, точно также 
не приходится и входить в обсуждение 
вопросов о степени выполнения решений 
секции.

Возьмем для примера администр. 
правовую секцию с количеством чле
нов 90 человек, об'единяющую 25 уч
реждений адм.-судебных и следственных 
органов, и предположим, что на повест
ке дня стоит доклад бюро принудработ 
и адресного стола. Здесь разрешаются 
два вопроса административного значения, 
потому что иначе вопросы поставить 
трудно. Присутствует масса членов сек
ции, но отсутствуют судработники, ибо 
им интересоваться нечем, между’ тем, 
присутствие работников того учрежден 
ния, которое делает доклад, не только 
желательно, но и обязательно, так 
как они более всего знают и о недо
четах, и о достижениях.

Предложения секции и отдельных 
товарищей сводились отнюдь не к тому, 
чтобы увеличить количество инстанций 
и разобрать меньше вопросов, а как 
раз к тому, чтобы создать благоприят
ную обстановку для работы членов сек
ций и пропустить большее количество 
вопросов. Предложение товарищей, 
и в частности адм.-нравов, секции Сверд
ловского Горсовета, основанное на 
опыте работы московских адм.-правов. 
секций, имело в виду следующее струк
турное построение секции: 1) пленум 

секции, 2) бюро секции, 3) пленум под
секции, 4) бюро подсекции, 5) прикреп
ленные, и 6) комиссии. Основная прак
тическая работа по предложению дол
жна ложиться на пленумы и бюро под
секций. Члены бюро подсекций яв
ляются членами бюро секции.

Работа секции в целом и членов 
секции рисуется согласно предложения, 
примерно, следующим образом:

1) Институт прикрепленных членов 
секции к учреждениям сохраняется, но 
последнему придаются права расследо
вания газетных рабкоровских, селько
ровских, крестьянских писем, прора
ботка по заданию бюро подсекции от
дельных вопросов функциональной дея
тельности учреждения, например,—о во
локите и бюрократизме, дисциплине, 
степени снижения адм.-хоз. расходов, 
скорости прохождения адм. - судебных 
дел и т. д.

2) Бюро подсекции руководит ра
ботой прикрепленных, расследует газет
ные заметки, письма и т. д., например: 
о вручении повесток, о штатах нарсуда^ 
и т. д.; прорабатывает отдельные вопросы-, 
рассматривает степень и качество ра- ‘ 
боты по расследованиям и направляет, 
все эти материалы в соответствующие 
органы; подготовляет материал к пле
нуму подсекции, выносит по отдель
ным вопросам, касающимся деятельно
сти подсекции, предложения напри
мер: о работе участкового милиционера, 
отделения милиции и т. Д.' Заседает бюро"- 
2 раза в месяц.

3) Пленумы подсекции: а) админи
стративная—заслушивает и обсуждает 
вопросы отчетного и информационного 
характера, административно - милицей
ских органов и отдельные вопросы, на
пример: о постройке дома милиции, 
о ликвидации Московского торфяника, 
изучение практики принудработ по месту 
службы и т. п.; б) судебно-правов. секция 
заслушивает и обсуждает доклады-от
четы судебно-следственных органов и дру
гие вопросы, например: рассмотрение 
таксы о консультационных работах кол
легии защитников и т. п.

4) Бюро секций руководит работой 
подсекций в целом, заседает 2 раза в ме
сяц, подготовляет все материалы к пле
нуму секции, заслушивает и обсуждает 
сообщения бюро п-секции о работе, на
мечает дальнейшие мероприятия, разра
батывает планы работ и т. п.
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5) Пленум секции созывается Ï раз 
в месяц, заслушивает и обсуждает ос
новные общие вопросы организацион
ного, политического и принципиального 
характера в целевой установке, на
пример: о проекте нового уголовного 
кодекса, о судоустройстве, о хулиган
стве, о недостатках в работе админи
стративных и судебных органов по при
менению гражданского и уголовного пра
ва, о степени выполнения адм.-суд. уч
реждениями наказа горсовета, решений 
его и пленума секции и п-секции и т. д.

Тов. Кириллов здесь не увидит: 
«недопустимой» задержки в разрешении 
вопросов и зажима демократии. Здесь 
все ясно: никаких инстанций, ибо бюро 
подсекции, пленум п-секции, бюро сек
ции, пленум секции имеют свой круг 
деятельности и в няньках не нуждают
ся. Нечего рассматривать то, что рас
смотрено бюро или пленумом п-секции, 
их решение окончательное или, если 
подлежит рассмотрению или утвержде
нию, то только президиумом горсовета. 
/ Вряд ли можно думать, как это 

доказывает тов. Кириллов, что при та
кой постановке понизится активность 
членов секции или им это просто на
доест. Мы полагаем, что здесь может 
получиться только обратное, а именно: 
рассмотрение большего количества во
просов, интересующих членов секции, 
тех вопросов, которые при существую
щей системе, при всем желании, в свет 
появиться не могут. Количество засе
даний для каждого отдельного члена 
не увеличивается, инстанций не при
бывает.

В чем дело? Почему тов. Кирилло
ву не нравятся предложения низов, ос
нованные на практике работы г. Моск
вы?

Если это неприменимо ко всем 
секциям, то нельзя говорить, что это 
неприменимо хотя бы к одной-двум сек
циям, ведь в Москве-то работают и 
систему одобряют.

По нашему мнению, эти предло
жения, хотя бы в качестве опыта, надо 
провести в тех секциях, которые это 
находят целесообразным.

Д. РЯБИНИН.

ПРИ СОВЕТАХ И ИСПОЛКОМАХ ДОЛЖНЫ БЫТЬ 
СЕКЦИИ СВЯЗИ.

Связь призвана выполнять очень 
большую, очень сложную работу: быть 
проводником культуры в самые отда
ленные, глухие окраины. Если же. мы по
смотрим, как работает связь, как она 
приближена к населению, насколько ши
роко и качественно хорошо обслужи
вает его, то увидим очень много недостат
ков.

Мы считаем, что первым шагом в деле 
оживления работы связи, привлечения ее 
к полному практическому охвату воз
ложенных па нее задач будет организа
ция секции связи при сельских, посе'лковых 
советйх и районных исполкомах. В основу 
работы этих секций должно быть поло
жено:

1. Заслушивание докладов-отчетов за- 
ведывающих предприятиями связи о работе 
состоянии задачах связи рассмотрение про
ектов развития местной сети связи (почта, 
телефон, радио, телеграф).

2. Проработка мероприятий по при
ближению связи к населению.

3. Изучение качества обслуживания на
селения связью и причин, затрудняющих 
работу связи и тормозящих ее разви
тие, оказание содействия созданию ус
ловий, обеспечивающих нормальную ра
боту аппарата связи (исправление почто
вых дорог, предоставление удобных для 
операций помещений и т. д.).

4. Организация общественного кон
троля за работой аппарата связи по 
обслуживанию им местного населения 
(доставка писем, газет и проч, корреспон- 
ден^ии).

5. Содействие в деле распростране
ния через почту периодической печати, 
книг, госзаймов, привлечение в почто
во-сберегательные кассы вкладчиков, т. д.

6. Проведение мероприятий по борь
бе с умышленными повреждениями связи 
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путем постановки докладов-, проведения 
бесед, лекций среди населения;

7. Содействие в деле радиофикации 
сел, деревень и рабочих поселков—со
здание вокруг этих мероприятий обще
ственного мнения.

8. Предварительная проработка во
просов по телефонизации района, привле
чение к этому делу средств местного 
населения и организация общественного 
контроля за • проводимыми работами.

9. Проработка мероприятий по ра
ционализации связи, целесообразности 
применения тех или иных видов связи 
и т. д.

Это только основная, примерная на
метка работ секции связи. Мы полагаем, 

что организация секции при советах й 
исполкомах, при активном участии в их 
работе рабочих городов и заводов и бед
няцко-середняцкой части деревни, создаст 
условия для оживления и улучшения ра
боты связи по обслуживанию населения. 
Это мероприятие одновременно даст воз
можность выковывать новых товарищей 
для пополнения аппарата связи свежими 
силами из батрацко-бедняцкой части де
ревни и рабочих,—в чем так нуждается 
аппарат связи.

От редакции: Помещая статью тов. 
Рябинина, просим высказаться по за
тронутому им вопросу наших читателей, 
и особенно низовых советских работ
ников и работников связи.

ОКРУЖНЫЕ НОВОСТИ.

В ПРЕЗИДИУМЕ ОКРИСПОЛКОМА.
ВЫСТАВКИ ПО ОГОРОДНИ

ЧЕСТВУ;

В целях развития огородничества осе-' 
пыо текущего года в округе организуются 
сельские и районные выставки по огород
ничеству. Райисполкомам и сельсоветам 
предложено сейчас же начать раз‘яснитель- 
иую работу среди населения и организацион 
ную подготовку к выставкам. Средства па 
организацию выставок должны быть изы
сканы па местах: через постановку платных 
спектаклей, кино, сбор добровольных по
жертвований и проч.

НЕДОИМКИ СОБИРАЮТСЯ ВЯЛО

Ликвидация недоимок по окладному 
государственному страхованию в округе 
проходит вяло. На 1-е мая собрано 96,6% 
Недопустимо плохо распределяются льго
ты по страхованию (их предоставлено 
лишь 14,66 проц.). Особенно плохо проявили 
себя Старо-Уткинский, Кытлымский, 
II.-Уральский, Березовский, Арамиль- 
ский и Каслинский районы. Президиум 
окрисполкома признал такое положение 
нетерпимым и предложил местным органи
зациям немедленно же улучшить работу 
по сбору недоимок и предоставлению льгот.

ЗАРПЛАТА УЧИТЕЛЯМ УВЕЛИ-> 
ЧИВАЕТСЯ- 4

Считаясь с тем, что зав. школами пер
вой ступени в то же время ведут педагоги
ческую работу, зарплата им с 1-го октября 
текущего года будет увеличена до 64 руб. 
Увеличивается и зарплата учителям.

ЗАКРЫТИЕ НИКОЛЬСКОЙ 
ЦЕРКВИ. /

Президиум окрисполкома утвердил хо
датайство Свердловского городского со
вета о закрытии Никольской церкви, нахо
дящейся в Верх-Исетском заводе.

ОКРСОВЕЩАНИЕ РАБОТНИКОВ 
СОБЕСА.

На 27-е июня в Свердловске созывается 
окружное совещанпе работников райиспол
комов по собесу. Совещание обсудит вопро
сы: доклад о пятилетием плане социаль
ного обеспечения и об увязке его с пяти
летним планом развития народного хозяй
ства. ознакомление с порядком обеспече
ния крестьян-стариков, об организации 
касс социального страхования, о проведе
нии 10-й годовщины освобождения Урала от 
Колчака.

Кроме того, совещание заслушает 
доклады о состоянии работы собесов на 
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местах (Кыштымского, П.-Уральского, 
Михайловского и Сысертского районов.

63.000 РУБ.- НА СТРОИТЕЛЬСТВО 
В РАЙОНЫ.

На постройку коммунальных пред
приятий районам отпущено за счет окруж
ного бюджета 63.000 руб.

Невьянску на постройку электростан
ции, гостиницы и скотобойни отпускается 
31.200 руб., Кыштымскому району на по
стройку кино и скотобойни—11.200 руб., 
Арамильскому району на автобусное дви
жение—10.500 руб. Остальные средства 

распределены между Режевским, Баженов
ским, Березовским и Сысертским районами.

Райисполкомам предложено средства 
расходовать исключительно по прямому на
значению .

ВЫБОРОЧНОЕ ОБСЛЕДОВАНИЕ 
КРЕСТЬЯНСКИХ ХОЗЯЙСТВ.

С 1-го июня по 1-е июля с. г. по округу 
проводится выборочное обследование 10% 
крестьянских хозяйств. Работа по прове
дению обследования возложена на стати
стиков, ответственность—на райисполкомы.

ХРОНИКА
ф В период подготовки к весенней по

севной кампании проведено землеустрой
ство во вновь организованных колхозах. 
ОкрЗУ землеустроило 29 колхозов с об
щей площадью 6561 гектар.

ф Окрзу проведен переучет водо
емов округа, с целью выяснения их про
мыслового фонда. По округу учтено 74 
водоема с общей площадью 47.169 гёк- 
таров, с годовым уловом 31.311 пудов 
рыбы.

ф К весенней посевной кампании 
Свердловская мастерская Окрселькуст- 

Д^оюза отремонтировала 23 трактора, при
надлежащие кооперативным обвине
ниям, и 6 тракторов, принадлежащих до
рожному отделу Окрместхоза.

ф Аракульская рыбоводная станция 
Окрзу ведет работу по определению роста 
рыбных промыслов в водоемах округа. 
Намечены работы по научному исследо

ванию основной группы озер—Кыштымо- 
Каслииской. С этой целью приглашаются 
специалисты Московского института рыб
ного хозяйства.

-------- «
ф В пределах Свердловского округа 

в текущий строительный сезон занято 
строительством 8 строительных коопе
ративов, из них 5 в городе и 3 в округе. 
Крупнее всех, строительство ведет Сверд
ловский кооператив «Самодеятельность», 
строящий 4-х этажный каменный дом 
на 46 квартир. Дом будет построен в те
чение 2-х сезонов.

ф На устройство пожарных депо 
Облисполком отпускает В .-Исетскому 
заводу 60.000 рублей и Невьянскому 
20.000 рублей.

ф При вновь создающейся областной 
лесной опытной станции в Свердловске 
открывается биологический охотничье- 
промысловый отдел.

23



СРЕДИ РАБОЧИХ И В ПРОФСОЮЗАХ

М. МАНУЙЛОВ.

АКТИВНОСТЬ РАБОЧИХ ПОВЫСИЛАСЬ.
(К итогам рабочих конференций округа).

Рабочие конференции нынешнего года в округе прошли при активном участии 
низовых профессиональных организаций. Это надо считать очень большим до
стижением. Правда, и нынче осталась'еще часть заводских комитетов, попреж- 
нему выпустивших из своих рук инициативу по созыву рабочих конференций, от
несшихся к этой работе, как к чему-то постороннему, не связанному с их массо
вой политической работой, например: па ст. Кузино, Хромпик,в Н.-Петровском депо, 
Полевском химзаводе, отчасти Калате и Карабахе. Но все же это были только ис- 
ключителыше случаи; в целом по округу профсоюзы оказались на. высоте поло
жения.

Вторым существенным достижением надо считать создание при Уралпроф- 
совете особого «штаба» по проведению рабочих конференций в Свердловском округе. 
Отсутствие единого руководящего центра в прошлом вносило в работу по прове- 
ведению конференции большую путаницу, неосведомленность, бесплановость. Созда
ние ЩГтаба» обеспечило более правильное руководство, концентрацию его в одни* 
руках и привлечение низовых союзных звеньев к непосредственному руководств^ 
проведением конференций па местах.

Нынче впервые был составлен сводный календарный план проведения в ок
руге 54 конференций (на крупных и средних предприятиях) и 54 общих собраний 
(на мелких, с числом рабочих меньше, чем 500 человек). Всю эту работу, как и 
работу по обслуживанию всех конференций представителями руководящих органов 
союза, а части их—и представителями трестов, провел созванный «штаб».

Как проходили конференции.
Политические доклады па всех конференциях вызвали па этот раз ожив

ленные прения. У нас нет еще полных цифр по всем конференциям, ио вот о чем 
говорят отдельные сведения: у строителей г. Свердловска выступало 19 чел., 
в Северском заводе—17, в Ревде—15, в Н.-Сергах у с.-х. рабочих—12, в Ка
лате у горняков—12, на Полевском хим. заводе—10 чел. и т. д. Количество вопро
сов, заданных докладчикам на отдельных конференциях, определяется десятками: 
Ревда—74, Северск—50, П.-Ура'льск—28, Полсвской—25.

Количество выступлений по докладу об итогах работы данного предприятия 
за первое полугодие и о задачах массовой экономработы союза в несколько раз 
превышает цифры, указанные выше. Все это свидетельствует о том, что весенние 
конференции проходили в условиях значительно возросшей политической актив
ности рабочих; подробно интересующихся политическим и хозяйственным положе
нием страны и задачами партии в области социалистического строительства.

Особенным вниманием делегатов и присутствующих гостей пользовалась 
пятилетка. Именно она вызвала новую волну активности, она еще сильней мо
билизовала рабочий актив для героической борьбы на фронте социалистического 
строительства.

Конференции тщательно обсуждали доклады своих хозяйственников и проф
союзников, бичуя болезни и недостатки, имеющиеся как в рабочей среде, так и в 
управлении предприятия, мешающие снижению себестоимости, повышению произ- 
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водительиости труда и улучшению качества продукции. Самокритика нашла дей
ствительно широкое применение и сыграла большую роль в выявлении недочетов 
производства, в деле повышения чувства ответственности за работу.

Многие конференции, в ответ на обращение XVI Всесоюзной партийной кон
ференции, приняли решение о вступлении в социалистическое соревнование, дав 
обязательство личным примером и агитацией вести массы на новое отношение 
к труду, на выполнение всех заданий по своему предприятию.

Недочеты и шероховатости.
Каждую весну и осень при проведении конференций мы допускаем одни 

и тс же ошибки, и оправдываем их об‘ективными причинами. Например, осенью 
прошлого года на ВИЗ*е в назначенный день конференция йз-за неявки делегатов 
не состоялась; в последнюю конференцию первый вопрос, правда, обсудили, но 
со вторым получилась осенняя история. Такой—же урок получил осенью завком 
Полевского химзавода. Но для того, чтобы подтянуться к весне, он палец о па
лец не ударил,—благодаря чему па. одном собрании рабочих, где надо было вы
брать 10 делегатов, а явившихся было 6 человек, последние (без лишней канители), 
и были зачислены делегатами на. конференцию.

При окончательном подведении итогов по округу Уралпрофсовету необходимо 
полнее выявить все такие ляпсусы, чтобы дать решительный бой небрежности и не
ряшливости, попыткам ссылаться на об‘ективные причины. Ведь, сумелй же не
которые союзы, работающие в худших условиях, дать великолепные результаты.

Несмотря на директивы партийных и профсоюзных организаций, вопрос о 
выполнении решений предыдущих конференций и на этот раз был отражен до
вольно бледно как в докладах хозяйственников, таю и профессионалистов. Пе- 
релом на этом важном участке идет слишком медленно, и не только на мелких 

* предприятиях, ио и на крупных. Мы уже неоднократно указывали, что от вы
полнения решений зависит будущее конференций, поэтому сейчас, больше, чем 
когда-нибудь, требуется организовать проверку исполнения, совершенно устранив 
этот недостаток к осени.

Последний вопрос, на котором следует остановиться, это — более полное 
подведение итогов рабочих конференций по партийной линии райкомами ВКП(б). 
Окружной комитет к сегодняшнему дню располагает материалами лишь одного 
райкома—П.-Уральского. Подобное положение свидетельствует о том, что партор- 
ганы до сих пор не использовали богатейшего материала, который дйют конфе- 
ренции, для практической и руководящей работы. Надо немедленно этим делом 
заняться, т. к. без всестороннего учета опыта, итогов, без энергичной работы по 
реализации решений результаты конференций могут быть сведены на нет.

яхнович.

ШИРЕ РАЗВЕРНУТЬ КУЛЬТРАБОТУ ПРОФСОЮЗОВ.
Самое важное в культработе профсою

зов это—не терять из поля зрения полити
ческого содержания работы. Особенно не
обходимо это сейчас, когда развертывается 
щирокая волна рабочей инициативы, когда 
отдельные группы рабочих, отдельные це
ха и целые предприятия вступили в социа
листическое соревнование.

Задача культработы в данный период 
состоит в том, чтобы мобилизовать широкие 
массы рабочих на участие в соревновании, 

показать все достижения и недостатки со
ревнования, помочь партии повести рабо
чий класс в решительное наступление на. 
выполнение хозяйственных задач, на пре
одоление трудностей социалистической 
стройки.

Надо смелее двигаться по пути даль
нейшей перестройки культработы. Это 
даст возможность не на словах, а на деле 
выполнить ответственнейшие задачи, воз
ложенные на профсоюзы последним ре
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шением Центрального Комитета партии.
Сейчас, в летний период в культработе 

союзов надо не только сохранить и закре
пить старый актив клубов, но и вовлечь 
в работу новые слои рабочих.

Нужно использовать лето для перепод
готовки культурного актива союзов.

Профсоюзы не в достаточной мере обес
печены местами для развертывания лет
ней культработы (металлисты и др. сою
зы). Профсоюзы должны наметить конкрет
ные мероприятия, чтобы обеспечить основ
ные предприятия округа местами для раз
вертывания культработы. Одним профсою
зам с этим делом не справиться. Органы 
советской власти должны в этом оказать 
профсоюзам деловую помощь. 

ство спортивных площадок, развертывание 
простых видов физкультурной работы (го
родки, крокет и т. п.), все эти формы долж
ны быть использованы. Обязанность каж
дой союзной организации наметить конкрет
ные пункты, где эти мероприятия должны 
проводиться.

За последнее время по союзам широко 
развертывается экскурсионнаяработа.Нуж- 
но, чтобы она, наряду с разумной организа
цией отдыха рабочих, была использова
на и для производственных целей. Необ
ходимо в большей мере поощрять производ
ственные экскурсии рабочих одного пред
приятия на другое.

Летний период должен быть использо
ван для большего развертывания физкуль-

Праздник физкультуры в Свердловске. Выступление команды физкультурников Свердловской 
школы милиции. Стадион совторгслужащих.

Чрезвычайно большое значение приоб
ретает организация разумного отдыха в 
летних садах. Здесь особенное внимание 
нужно уделить следующим видам работы: 
массовые игры, эстрада, кино, радио и т. д. 
Самым решительным образом надо гнать из 
садов халтуру.

Недостаточность существующей сети 
летних культпросветучреждений, отда
ленность их от квартир рабочих выдвигают 
перед профсоюзами большую задачу—ор
ганизацию летней культработы на. окраинах 
и в общежитиях. Вылазка художественных 
кружков на окраины, в общежития, устрой- 

турной работы. Необходимо решительным 
образом искоренить замкнутость отдель
ных кружков физкультуры, оторванность 
их от общественно-политической жизни.

Больше внимания должно быть уделе
но оздоровительной работе среди детей. 
Надо как можно больше организовать оз
доровительных детских учреждений, обес
печив вместе с тем их культурное обслужи
вание. Особая заботливость должна быть 
проявлена профсоюзами выездам пионе
ров в лагеря. Здесь профсоюзы не должны 
ограничиваться только отпуском средств. 
Необходимо организовать постоянное на- 
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блюдениё й заботу за жизнью пионеров в 
лагерях.

Важным моментов в летней работе со
юзов является работа с сезонниками и от
пускниками. Необходимо отпускников ис
пользовать для закрепления и расширения 
связи между рабочими фабрик и заводов 

предприятиях не мешает организовать сие * 
циальное справочное бюро для отпускни
ков.

Особая важность работы среди сезон
ников объясняется той классовой борьбой, 
которая разворачивается сейчас в деревне 
Необходимо построить массовую ' работу

Праздник физкультуры в Свердтовске. Парад велосипедистов.

и^едняцко-середняцким населением дерев- 
нф Эта работа должна проводиться в тес
ном союзе с шефобществами. На всех 
предприятиях необходимо провести раз‘- 
яснительную работу с отпускниками о по
следних решениях партии и советской вла
сти по вопросам деревни. На более крупных 

среди сезонников таким порядком, чтобы 
последние, явившись домой в деревню, бы
ли активными проводниками задач пар
тии. Все профсоюзы и органы отдела народ
ного образования должны помочь союзу 
строителей возможно шире развернуть куль
турно-массовую работу среди сезонников.

Пионеры из отрядов ЦРК и Окрфо. На Шарташе.
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ВАС. ГЕ УМАР.

РАБОЧИЕ ОДОБРЯЮТ ПОЛИТИКУ ПАРТИИ И 
ВЛАСТИ.

Рабочие конференции на Камышев- 
ской и Черноусовской фабриках прошли 
с исключительно большой активностью 
делегатов.

Они единодушно одобрили политику 
партии и советской власти, направлен
ную к построению социалистического об
щества. Конференции одобрили пятилет
ний план развития народного хозяйства.

По докладам хозяйственников бНла 
широко развернута деловая самокри
тика. Говорили больше всего о недо
четах производства. Так, например, вы
яснилось, что по Камышевскому пим- 
заводу за февраль месяц было предпо
ложено выработать 1500Ö валенок, а 
на. самом деле выработано лишь 1759 
пар (13 проц, задания). В марте задание 
выполнено на 25 проц., в апреле на 44 
процента.

Такое плохое выполнение производ
ственной программы обгоняется нере
альностью сметных предположений, не
достатком квалифицированной силы, боль
шими прогулами и слабой производитель
ностью труда. Прогулы достигли 4,2 
проц, к общему количеству человеко
дней, что удорожило себестоимость пары 
валенок на 11 коп.

Отмечались случаи рваческого от
ношения отдельных рабочих к произ
водству. «Что мне фабрика, у меня свое 
хозяйство есть»,—заявляют отдельные, 
малосознательные, рабочие.

— Пригвоздим к позорному столбу 
дезертиров трудового фронта, срываю
щих наши производственные программы!— 
так ответили рабочие прогульщикам, ло
дырям, разгильдяям, всем тем, кто тор
мозит социалистическое производство.

$
Г. СОХАТЫЙ.

КАК ПРОШЛИ ПЕРЕВЫБОРЫ ФАБЗАВКОМОВ.
Перевыборы фабзавкомо’в по основным 

союзам и предприятиям округа уже закон
чены. Сейчас можно подвести некоторые 
итоги проведения этой важнейшей политиче- 
ской кампании.

Характерной особенностью перевыбо
ров является рост посещаемости собраний и 
активности рабочий. По союзу металли
стов явка на отчетные собрания составляла 
в 1928 г. 60,6 проц., а в 1929 г. уже состав
ляет .71,4 проц, и по перевыборным собра
ниям явка с 68,4 проц, в 1928 г. возросла 
до 72,2 проц, в 1929 г.

Более активно в текущем году рабочие 
обсуждали отчеты завкомов. Так, па. ВИЗ ‘с 
по отчету завкома .выступало в прениях 
246 чел.; на мельнйце № 18'1 на четырех 
сменных собраниях выступало 23 проц, 
всех работающих; на пивзаводе—14 проц. 
Значительно обновился состав большин
ства низовых ячеек. Например, по союзу 
металлистов по 13 предприятиям обнов
ление составляет 67,9%, а у пищевиков 
даже 81 проц. Обновился по ряду союзов 

и состав платных проф. работников. У пи
щевиков из 13. председателей шесть из
брано вновь. В этом же союзе председателя
ми двух ФЗК избраны женщины.

Однако, в процессе проведения пере
выборов завкомов был допущен целый ряд 
ошибок и недочетов. Обгоняется это тем, 
что не все союзные органы и не во всех 
случаях обеспечили необходимое по ка
честву руководство этой важнейшей частью 
союзной работы. Ряд недочетов повлекли за 
собой беспечность и халатность некоторых 
завкомов. Они не вполне серьезно и тща
тельно отнеслись как к проведению над
лежащей подготовки, так и к самим пере
выборам. При проведении перевыборов 
низового актива некоторые союзы повторили 
ошибку прошлых выборов, проводя пере
выборы делегатов и сборщиков членских 
взносов не по группам, а на сменно
цеховых или на общих собраниях (ф-ка 
«Одежда» и др.). Таким образом, одна 
из основных причин, способствовав
ших ослаблению связи между низовым 
активом и широкой массой членов союза, 
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оказалась в отдельных союзах неустра- 
ненной.

По целому ряду предприятий (Н.-Кыш
тым, ф-ка «Одежда», пивзавод и др.) перед 
проведением перевыборов не было отчет
ности делегатов и сборщиков взносов перед 
рабочими. В некоторых случаях от такой 
отчетности уклонялись дажё активисты. 
Вот пример. Делегаты на II.-Кыштымском 
заводе заявили, что они не знают, в чем им 
отчитываться.

Подготовительная работа к перевыбо
рам ФЗК в ряде предприятий была прове
дена слабо, что повлекло за собой случаи 
отмены и срыва собраний (з. «Метал'лист», 
ВИЗ, Невьянск, Серги и т.д.). Карабашский 
завком, получив от райкома металлистов 
инструкцию о перевыборах ФЗК, забросил 
ее в угол. Невьянский завком, кроме вы
вешивания двух лозунгов у проходной за
вода, не сделал ничего. На Монетке не су
мели использовать Присланные учкпроф- 
сожем плакаты.

Особенно плохая подготовка к пере
выборам была па фабриках «Прогресс»“ 
«Одежда», Дрожзаводе и др. От плохой 
подготовки—плохие и результаты. На фаб
рике «Одежда» произведенные перевы
боры завкома Обкомом швейников были 
отменены. В кондитерской мастерской ЦРК 
в завком неудачно подобрали таких работ
ников, которые сразу же ударились в 
пьянство. Пришлось завком через несколько 
дней после перевыборов распустить.

На заводе «Металлист» завком па от
четном собрании упустил из виду, по его 
мнению, «пустяки»—забыл избрать само
проверочную комиссию. Собрание было 
отменено.

На Кроватной фабрике самопровероч
ная комиссия долгое время бездейство
вала, и только за. три часа до отчетного 
собрания вздумала проверять работу зав
кома.

Некоторые завкомы упустили из виду 
то, что вместе с нйми должны отчитываться 
и инженерно-технические секции. На не
которых предприятиях они не отчитыва
лись совсем (пищевики). В других же сою

зах хотя и отчитывались, но не на всех 
собраниях. Между тем, судя по примеру 
Н.-Сергинского завода, рабочие к работе 
инженерно-технической секции проявляли 
довольно большой интерес.

За что говорят все факты и примеры? 
Они ярко показывают, что некоторые зав
комы, не учтя всей огромной важности 
отчетно-перевыборной кампании, своими 
действиями понижали политическое зна
чение перевыборов. Это можно подтвердить 
рядом примеров. Завком хлебо-завода на 
выборное собрание составил такую повестку 
дня: доклад о хим. промышленности, прием 
в члены союза, выборы завкома и принятие« 
наказа. Так досужие завкомщики важней
шую политическую кампанию отвели на 
задворки. А невьянские завкомщики до
думались отчеты о работе завкома прово
дить в 20 минутные обеденные перерывы. 
Спрашивается; как же можно обсудить 
работу ФЗК за 20 минут.

«Незаконнорожденных» завкомов, чле
ны которых при выборах получили меньше 
половины голосов от Числа присутство
вавших па собрании, на этот раз немного, 
но все же есть .Такой завком был на «Одежде 
(сейчас его переизбрали) и на В.-Сергин- 
ском заводе. Здесь из 7 членов завкома 
б получили при голосовании менее половины 
голосов. Райкому металлистов следует от
менить незаконые выборы этого завкома.

Не обошлось дело во время перевыбо
ров и без формализма и казенщины. Ха
рактерный пример: в правлении концессии 
Лена Голдфилдс насчитывается 22 сотруд
ника.Шесть из них-—лйшенцы. Следователь
но, союзную массу представляют 16 чел. 
И вот для обслуживания их на собраний, 
где присутствует 13 человек, избираются: 
профуполиомоченный, ёго заместитель, рев- 
комиссия из 3-х человек и 1 кандидата 
и кулыЖомисия из 3-х чел. Получилась 
комедия. Для обслуживания 7 членов союза 
избирается 9 чел. в комиссии.

Союзы как следует должны запомнить 
допущенные в минувшую отчетно-перевы
борную кампанию ошибки, чтобы их не 
повторять в осеннюю кампанию.
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шило.

С РАСХЛЯБАННОСТЬЮ НАДО ПОКОНЧИТЬ.
(Каслинский промкомбинат).

Бывает частенько так, что доклад 
о работе делает ответственный товарищ, 
а рабочих с производства ни одного не 
бывает, и, в результате, работа призна
ется удовлетворительной. На деле же 
получается другое.

Взять, к примеру, работу Каслин
ского райпромкомбината. Очень часто 
райисполком заслушивает доклады, вы
носит ряд замечаний, но все же недо
статков в работе райпромкомбината не 
нащупывает, а этих недостатков предо
статочно .

Отношение некоторых рабочих к 
производству зачастую грешит не только 
небрежностью, неряшливостью, но даже 
граничит с преступлением. В Каслях 
как на. мельнице, так и на лесопилке 
промкомбината отношение к машинам са
мое отвратительное—на них на вершок 
грязи. Если проследить работу предприя
тий за 2-3 месяца, то окажется, что 
большая часть простоев падает на по
ломки .

Последняя поломка машины на ле
сопилке произошла исключительно из-за 
небрежности машиниста Дунаева, кото
рый пустил машину на полный ход, 
в то время, как лесопильная рама не 
была загружена,—-в результате оказался 
погнутым палец кривошипа. Ремонт про
должался три дня. Производство стояло. 
Машину отремонтировали, пустили,, ра
ботают, но ремонт сделали не совсем 
ладно.

Недостаточно уделяется внимания и 
лесопильной раме. Зачастую рамщик за
бывает смазать подшипники и они горят. 
Ременная передача работает неправильно: 
ремень, стоющий 350 руб., тянет в одну 
сторону, что, в конце концов, грозйт тем, 
что он порвется, как это было в прош
лом году. Нет ответственного человека, 
который отвечал бы за порядки на ле
сопилке.

Приемщик, которому следовало бы 
следить за всем и своевременно кого 
следует подтягивать, этого не делает 
и целыми сменами не выходит из контор
ки. Управляющий райпромкомбината ме
сяцами туда, не заглядывает: «производ
ство работает, ну, и ладно!»

Месяца через два распиловка за
кончится и придется смену в 5-6 чело
век сокращать. В прошлом году и од
ной смене нечего было делать, а теперь 
их на лесопилке две.

С противопожарной охраной на пред
приятиях райпромкомбината неблаго
получно. На лесопилке нет ни одного 
ведра, ни. одной бочки с водой, ни од
ного огнетушителя, ни одной швабры. 
А надо сказать, что лесойилки и мель
ницы в противопожарном отношении^ хи 
из опаснейших производств, так ' как 
в одном случае древесная пыль, а в дру
гом—мучная одинаково воспламенимы,тем 
более, что на лесопилке в любом отде
лении всем и каждому разрешено ку
рить.

Трудовую дисциплину прежде всего 
надо ввести в среде верхушки райпром
комбината, а после подтянуть и рабо
чую "часть предприятий.

Надо и союзу сельхоз. лесных ра
бочих, в лице рабочего комитета, уде
лить побольше внимания райпромком- 
бинату. Давно пора наладить производ
ственные совещания. Производственным 
совещаниям есть над чем поработать. 
Если в прошлом году лесопилка за 
смену пропускала до 600 пог. метров, 
то в этом году она пропускает только 
300-400 метров.

В работе райпромкомбината недо
статков много и за изживание их надо 
взяться немедленно.
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А. ДЕЕВ.

НА СМЕНУ КИРКЕ И БАЛДЕ.
Среди шахтеров есть так называемые 

забойщики, на которых ложится самая 
тягчайшая доля подземного труда—вру
баться в граниты, кварцы и диориты 
отвоевывая у недр земли ее богатство.

При тускло-мерцающей шахтерской 
лампочке, среди нависших зубьев пород, 
в забоях слышны только всхлипы воды 
да мерные удары балды по буровому 
лому, или тявканье откованной остро 
кайлы.

Герой труда, татарин Аф летунов, на 
изумрудных копях проработавший уже 
30 лет, говорил мне: «Что это нынче за 
балды, как слесарный молоток;—вот 
раньше были, так больше пуда. Дашь.

Перфоратор в собранном виде. Состоит из 30 де- 
Дй талей. Вес около 30 клгр.

так дашь!'!'> Он же рассказал мне о ве
ликолепном товарище ВасилЬ Яков личе.

Было это дело так: мучились ра
бочие, забивая стойку под огниво, ней
дет стойка; Афлетунов подошел и го
ворит: «Айда в разрез, попроси там, 
чтоб Василь Яковлич пришел, он все 
может». Пошел рабочий в разрез, спра
шивает «Василь Яковлича», а ему балду 
пуда в два в углу разреза показывают. 
«Мне, говорит рабочий, Василь Яковли
ча надо, а не балду». «Да это и есть 
Василь Яковлич, бери». Взял балду ра
бочий, припер ее к Афлетунову. Тот 
плюнул на ладони, охватил, как кле
щами, лаковую ручку «Василь Яковлича», 
да как ахнул по стойке: только и работы-— 
села куда надо.

Но эти примеры богатырства, вы
зывавшиеся жестокой необходимостью 
труда, организованного на слабо разви

той технической базё, отходят в область 
преданий. Балда, кайла и мускульная 
сила забойщиков давно ожидали себе 
смены и эта смена пришла..

Появился молоток, действующий сжа
тым воздухом,—перфоратор. Этот горный 
молоток появился первоначально в Аме
рике. Затем он быстро распространился 
на горных работах в Европе и проник, 
наконец, в Россию. Но если заграницей 
эти пневматические машины, уже давно 
почти вытеснили кирку и балду, то у нас 
в бывшей царской России до этого было 
еще очень далеко. Российские, капита
листы не очень заботились об улучше
нии условий труда рабочего, они доволь
ствовались прибылями, которые им при
носила мускульная сила.

Сейчас же, когда мы поставили 
перед собой задачу—«догнать и перегнать 
капиталистическую промышленность»,—это 
значит, что нашим забойщикам нужно 
дать перфораторы. Кроме того, что пер
форатор облегчит труд забойщика, он 
может вырубить за рабочее время боль
шее число скважин и более глубоких. 
Уход штреков при бурении перфоратора
ми в 2-3 раза скорее, чем при ручном 
бурении. Применение пневматических 
молотков практикуется, кроме того, не 
только в горных работах, с неменьшим 
успехом эти молотки применяются и во 
многих других отраслях промышленности.

До сих пор у нас, в СССР, перфорато
ры изготовлялись только на заводе «Пнев- 
матик» (в Ленинграде). На Урале за весь
ма трудную задачу изготовления перфо
раторов в 1926 г. взялся Невьянский ме
ханический завод. Его опыты долго не уда
вались, но, наконец, победа была достиг
нута и невьянские перфораторы даже на
чали оспаривать первенство у американ
ских «Джеков». Начав с десятка штук 
в год, завод в текущем году уже вы
полнил задание—дал 300 перфораторов. В 
связи же с предстоящим переоборудо
ванием и переходом на массовое изго
товление, завод в ближайшие годы смо
жет давать до 10.000 перфораторов. 
Невьянцы должны постараться приблизить 
этот срок, ибо этого требуют наша про
мышленность и армия горняков-забойщи
ков.
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СОЦИАЛИСТИЧЕСКОЕ СОРЕВНОВАНИЕ

ПАРАМОНОВ.

ПРОФСОЮЗЫ ОКРУГА НЕДОСТАТОЧНО УЧАСТ
ВУЮТ В СОРЕВНОВАНИИ.

Широко развернутая агитация, хорошие результаты работы ударных бригад 
сделали свое дело: рабочие массы откликнулись на призыв вступить в соц. со
ревнование. Число ударных бригад, число соревнующихся рабочих растет с каж
дым днем. Есть уже первые результаты. В производственной жизни наступил пе
релом. Особенно заметно улучшение по части труддисциплины. Социалистическое 
соревнование на верном пути.

Но вся проделанная до сих пор работа—только небольшое начало; эту 
работу изо дня в день надо развивать в ширь, стремясь охватить всю массу рабочих, 
служащих и техперсонала. Надо, наконец, выправить и целый ряд недостатков. 
Самые основные из этих недостатков мы поставили себе задачей выявить в 
настоящей статье.

Прежде всего надо отметить те недостатки, в результате которых мы имеем 
целые группы рабочих, которые еще не знают, зачем нужно соревнование и как 
его проводить. Такие группы рабочих мы имеем даже на тех заводах, где прове
дена большая агитационная работа. Проводились общие собрания—заводские и 
цеховые, проводились беседы по группам, вызывали прогульщиков, старых произ- 
во дственниов, «молчальников» и проч., выпускали листовки, освещали вопрос в га
зетах и т.п. Но оказались такие участки, куда это не проникает. А чтобы туда про
никнуть, не использовали самые основные и самые сильные пути и средства. Преж
де всего, не использован весь разнообразный арсенал культсредств. Клубы и сады, ху
дожественные постановки, плакаты и др. виды показательной агитации почти ни
где не работали на дело социалистического соревнования.

Возьмем Наели: там красные уголки почти совершенно бездействуют. Клуб 
соц. соревнованием не занимался. Только 12 мая правление рассматривало этот 
вопрос и избрало комиссию для разработки плана работ. Дальше—Первоуральск: 
клуб в работу по соц. соревнованию nes втянут; на Егоркопях клуб в социалисти
ческом соревновании совершенно не участвует, в планах работ о нем даже не 
упоминается.

Для организации и развертывания соревнования почти совсем не использо
ван профактив. Почти везде работу вели специально созданные штабы и комиссии: 
заводские и цеховые. Они собирали собрания, проводили беседы, но метода инди
видуальной пропаганды почти совершенно не использовали. Профактив и кажДый 
коммунист в отдельности, как передовые рабочие должйы стать участниками 
и организаторами ударных бригад, должны стать деятельными агитаторами за 
действительное проведение соревнования. Другого положения быть не может,по об 
этом или забыли или не сумели во-время наладить. Есть и третье положение— 
актив не весь и не всегда на высоте положения. Не исключена такая возможность, 
когда в процессе проведения соревнования для его успеха придется актив пере
смотреть. Придется кое-кого и переизбрать.

Профактив на деле и профактив по имейному списку ФЗК должны совпа
дать. А мы что видели? В В.-Уфалее три раза собирали пленум завкома, приходило 
до 70 ч. рабочих, а завкомЩиков не было; в листопрокатном цехе по вопросу сорев
нования три раза не могли собрать цех. ячейку; отдельные коммунисты в механи
ческом и поденном цехах высказывались протий соревнования.
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Надо в самое ближайшее время выправить положение. .Актив надо взять 
сначала в обработку, а после заставить работать. Всех же неработающих надо 
заменить, и чем скорее, тем лучше. Этой работой должен заняться заводской тре
угольник. Надо изжить случаи, когда треугольник всю работу по соревнованию пе- 

V. рскладывает на штабы—комиссии, это к добру не приведет.
Но не один профактив остался в стороне от соревнования. На многих за- 

> водах соревнование проходит мимо производственных совещаний. Производственные 
комиссии этим не занимаются. ВКК для выявления причин и способа устранения 
слабых сторон производства, мешающих соревнованию, не использовываются. Это, 
безусловно, в дальнешей работе необходимо исправить Производственные сове
щания, проводимые по цехам, сменам и отдельным группам рабочих, должны быть 
основной формой массового участия рабочих в организации производства и вместе 
с тем формой производственного воспитания рабочих.

Заканчивая на этом с ненормальностями в деле организации и вовлечения мас
сы рабочих в социалистическое соревнование, переходим к недостаткам в организа
ции дела по существу.

Надо сказать, что инициатива низов, инициатива массы всегда хороша и же
лательна, но руководство также необходимо. Вез руковоства может получиться пута
ница. Этой самой путаницы не надо допускать в соревновании между заводами, 
цехами, Сменами и отдельными группами рабочих. Такое положение, когда один за
вод (или цех) соревнуется с четырьмя, пятью другими, едва ли хорошо. Лучше, если 
бы они соревновались только с одним-двумя.

А мы видим, как без всякого плана или по нескольким планам сразу начина
ются вызовы. Тут вызов, там вызов, того вызывают, другого вызывают-шуму 
много, а до пользы еще далеко. К этому надо прибавить, что вызовы часто сопровож
даются совершенно неконкретными требованиями и обязательствами. Нередко обя

зательства эти представляют из себя расплывчатую декларацию, никого ни к чему 
че обязывающую (Егоркопи). Сразу видно, что рука хозяйственников (и специа
листов, в частности) тут не участвовала совершенно. Здесь проскальзывает перед 
рабочей общественносттю недостаток многих наших цехов и заводов, у которых 
нет конкретных планов снижения себестоимости, увеличения выработки, снижения 
брака и проч. Как же можно пред'являть требование к цеху, когда неизвестно, 
что он может дать, что он должен дать и как это сделать. На отдельных заводах 
соревнование натолкнуло хозорганы на необходимость разработки этих вопросов, 
а там, где это не сделано, были приняты расплывчатые условия соревнования или 
приняты хотя и конкретные, но неувязанные с требованиями производственной 

‘программ и действительными возможностями.
Казалось бы нет ничего проще понять, что встречные требования пред1 яв

ляются для того, чтобы в ходе соревнования каждая из соревнующихся групп ра
бочих стремилась луч*ше и быстрее выполнить свои обязательства. В этом все су
щество соревнования. А что мы видим? Мы видим такое положение, что на ме
стах развертывают работу, ведут агитацию, но как только требования рабочими 
приняты,—наступает затишье. Поэтому и получается такое положение, котда в 
беседах с отдельными рабочими узнаешь, что они даже не знают, с кем и по ка
ким обязательствам они соревнуются (Егоркопи). Не знает о них и цеховая адми
нистрация. Нигде почти не налажен учет достижений соревнующихся, нет информации 
о достижениях между соревнующимися группами; агитации вокруг этих вопросов, под
держивающей соревнование, не ведется. При таком положении соцсоревнование ве
дется вслепую; трудовой под‘ем, достигнутый в начале соревнования, снижается. 
Этого в дальнейшем допускать ни в коем случае нельзя, надо наладить учет до
стижений, роста выработки, снижения брака и прогулов, понижений себестоимости 
и сообщать об этих достижениях соревнующимся. Сопоставляя их и свои достижения, 
надо вести вокруг них устную1, печатную и художественную агитацию, имея целью 
не только поддержать, но и поднять трудовой порыв рабочих еще выше.

Наконец, надо отметить, что соревнование можеу успешно проходить лишь при 
самом деятельном содействии, помощи и технико-производственном руководстве со сто
роны хозорганов и техперсонала. Они отстали от рабочих. Их темп работы, за отдель
ными исключениями (П.-Уральск, Уфалейский жел.-дор. участок пути), остался преж-
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ним. А соревнование требует быстрого устранения выявляемых рабочими неполадок, 
скорого проведения предложений, вносимых рабочими, и усиления рационализатор
ской работы вообще.

Заводский треугольник должен так вести социалистические соревнование, 
чтобы трудовой энтузиазм захватил и всех специалистов. Совершенно неправильно 
делать такие заявления, какие приходилось слышать на Егоркопйх, что соревно
вание можно развернуть лишь когда хозорганы устранят все неполадки. Это не
верно. Мы должны раз‘яснить рабочим, что рабочий класс в деле строительства 
социализма должен идти Впереди, показывать пример и вести за собою всех тру
дящихся, возбудив в них трудовой под‘ем. Как в свое время рабочий класс сумел 
вовлечь интелигенцию, и властности специалистов, в дело восстановления советской 
промышленности и хозяйства, так и теперь надо вовлечь всех честных специали
стов в дело соцсоревнования на фронте социалистического строительства .

А. ИС,

КАЛАТА, РАСКАЧНИСЬ—ОТВЕЧАЙ НА ВЫЗОВ 
АЛАВЕРЦЕВ.

Калатинский завод и рудник—самые 
старые в системе Калатинского Комбината. 
Они—голова Комбината. Белореченский, 
Карпушинский, Левихинский рудники— 
руки и ноги Комбината , причем Левиха— 
не плохая рука—она дает прекрасный 
колчедан.

Запасов колчедана Комбинат имеет 
на десятки лет. Беспокоиться следует толь
ко о том, что Комбинат не соблюдает на
меченного темпа добычи и выплавкй чер
новой меди. За 1-е полугодие по меди вы
полнено только 87,8 проц, плана при себе
стоимости на 7 проц.выше сметной.По руде 
хотя в целом Комбинат и дал 105 проц, 
плана, но Калата и Карпушиха все же 
программы не выполнили: Калата на 7,2%, 
а Карпушиха на 10,5 проц., к тому же пре
высили сметную себестоимость тонны кол
чедана Карпушиха на 20 коп. и Калата на 
13 коп.

По руде Калатинский Комбинат дал 
превышение плана на 5 проц. Но зато и ко
личество рабочих по Комбинату увеличи
лось против сметы на 22 проц.; на промыш
ленное строительство и капитальные ре
монты израсходовано на 878 тысяч рублей 
больше сметы.

По всем предприятиям Комбината на
блюдается отставание роста производитель
ности труда от роста зарплаты (на 21 проц, 
по заводу). По горным работам прогулы до
стигли 10,4 проц., из них самовольных— 
4,9 проц., превысив прошлогоднюю цифру 
прогулов на 0,3 проц. Совершенно слаба про

ля

изводственная и профсоюзная дисциплина. 
О чем говорят, например, такие примеры: 
откатчик грануляции схватил за горло 
бирочника за то, что тот не отметил ему 16 ва
гонеток,тогда как фактически откатил толь
ко 6. Прогуливают не только рабочие, Ао 
и техперсонал,—так,штейгер Корюков гу
лял 7 дней подряд.

Со стороны профсоюзов ничего не было 
предпринято для укрепления дисциплины 
среди рабочих. Социалистическое соревно
вание до сих пор остается фактически без 
руководства.

Говорят: были собрания, созданы брига
ды, получены вызовы от Карабаша и Радер- 
ского Комбината,но что сделано созданными 
бригадами организации не знают, учета их 
работы не поставлено. Профсоюзными бю
рократами в деле' подшито уже много 
устав ов ударников, но проверять выполне
ние этих уставов им,невидимому, некогда. 
Работник шахткома Кропотухин на сове
щании адм. технического персонала, проф
актива и рабочих Калатинского и Обнов
ленного рудников (15мая)заявил:

—«У нас в шахткоме для проведения кам
пании не хватает платных работников, для 
этого надо увеличить штат». Этот аппарат
ный работник, видимо, совсем оторвался 
от масс, коли дело социалистического со
ревнования сводит к вопросу об увеличе
нии штатов своего шахткома.

В то время как профсоюзники подши
вают к делам ударные уставы, ударники 
развертывают работу.
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Отсутствие учета работы бригад не 
дает возможности выразитй их успехи в 
цифрах. Но,по отзывам техперсонала,эти 
результаты есть и у горняков и у метал
листов.

Так, если вы зайдете в паро-электриче
ский цех, в смену Масленникова,то вас по
разит чистота помещения, напористость в 
работе. Эта смена в 12 человек недавно при
няла ударный устав и показала пример 
другим сменам, дав работой на двух кот
лах полную загрузку моторам на 3000кв., 
чего не могли или может не хотели сделать 
другие смены. В уставе этой же смены 
есть такой пункт:, «будем бороться с рваче
ством». Профсоюзниким следовало бы по
нять, на что намекают рабочие.

На Обновленном руднике создана жен
ская бригада откатчиц—это хороший по
казатель активности работниц, лучший 
пример трудового порыва в деле социали
стического соревнования.

Сейчас из 4500 рабочих, занятых на 
производстве в Калатинском Комбинате ^ча
ст ников соревнования насчитывается око ло 
250 ч. Совершенно очевидно, что эта восем- 

^гнадцатая часть не выполнит задания по черно 
‘вой меди в 8400 тонн и по.руде в 388000 т. 

В дело обязательного выполнения этой про
граммы должны быть втянуты тысячи ра
бочих, и в наикратчайший срок, так как 
до конца года остается всего лишь 4 ме
сяца. Пора от слов перейти к делу, пора 
палатинским организациям с трибун аги
тации опуститься в шахты, в цеха, стать 
вождями соревнования. Пора ответить на

V вызов рабочих Карабаша и Радерского 
Комбината.

По цехам медеплавильного завода и 
шахтам Калатинского Комбината, внима
тельно ко всему присматриваясь, живо 
перебрасываясь отрывочными фразами на 
незнакомом калатинцам языке, ходят пять 
смуглых людей. Их внешность выдает в них 
жителей Кавказа. Так и есть: они рабочие 
Алаверского Комбината Армянмеди—два 
осетина и три армянина. Командированы 
на Урал Управлением Комбината'—«Для 
ознакомления с промышленностью и ду
хом рабочего», говорит мастер конвертора 
тов. Батаев.

Среди кавказских гостей член ЦК ком
партии Армении тов. Насибьян—токарь 
механического цеха и член ЦИКА Армении 
тов. Пилиев—старший мастер по плавке.

Ничто не ускользает от зорких глаз кав
казцев, записные книжки испещрены за
писями и цифрами. Им есть чему удивлять
ся.

■— Ваш завод весь работает машиной, 
наш, Алаверский,—руками. Вот конвертор, 
ватер-жакет большой;—наш маленький.Мы 
загрузим руками-—ви машиной,—рас
сказывает рабочий ватер-жакета Мосийьян.

— Ми даем двасто пятьдесят тонн 
только, а вы тысячу, но ми даем красный 
медь, а ви черную. Ах, хорош Карабаш! 
Наш там был, надо нам учиться так де
лать, — говорит мастер конвертора, 
осетин Батаев.

Интересуются социалистическим сорев
нованием.

Ударная бригада паро-электрического цеха 
Калатинского медиплавильного завода.

— Ми будем давать уже 400 тонн. 
Ми работаем всем заводом, обшцаем больше. 
Наш рабочий понял классовый интерес 
производства.

Товарищ Насибьян интересуется рабо
той парторганизации, Мопра, Осоавиахима. 
Рабочий советской Армении и пролетар
ского Урала находят понятный обоим язык. 
На мое замечание, что Калата хочет вызвать 
на соревнование Армянмедь, т. Батаев 
отвечает:

— Примем и покажем работу лучше! 
Давай!

Рабочим Калаты надо помнить эту бо
друю фразу Батаева.Алаверцы действитель
но покажут, так как за 1-е полугодие про
грамму Алаверский Комбинат выполнил 
со значительным превышением.
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п.

МАССЫ НЕ ПОДХВАТИЛИ ХОРОШЕЕ НАЧИНАНИЕ
(Невьянский цементный завод Стромтреста).

Некоторое время тому назад в нашу 
печать проникйи сведения, что произ
водственная программа Невьянского Це
ментного завода находится под угрозой 
срыва. Тревога эта была поднята не 
без оснований—завод действительно на
ходился в критической полосе, выпуская 
цемент почти аптекарскими дозами, и 
при том неудовлетворительного качества.

Для обследования завода выехала 
комиссия ВСНХ. Комиссия эта конста
тировала, что машины и оборудование 
завода сильно изношены и требуют не
медленного капитального ремонта.

Простои главнейших машйн завода 
за 1-е полугодие выразились в 15.184 
часа, составляя по отдельным производ
ствам от 31 до 63,7 проц, общего коли
чества календарных часов. Чрезвычайно 
пагубно отразился на производственной 
программе простой цементных мельниц, 
выразившийся в 43,2 проц, рабочего 
времени, и шламмового отделения, давшего 
только 36,3 проц, рабочих часов.

Потеря рабочего времени резко от
разилась на производственной програм
ме, выполненной за полугодие по вы
ходу готовой продукции только на 88 
проц.

В значительной степени способство
вали этому и прогулы рабочих ■ по бо
лезни 8491 прогул (5,2 проц.) и самоволь
ных 3717 (2,5 проц.).

Угроза аварий ежеминутно висела 
над заводом и потому еще до прибытия 
комиссии ВСНХ завод 1-го мая стал на 
ремонт. Отчаянное положение завода было 
понято рабочими и техперсоналом; день 
и ночь рабочие и спецы лечили свой за
вод, чтобы к 15 мая его трубы вповь 
задымились.

На дворе завода куча чугунного и 
железного лома—это отработанные части 
агрегатов. Заменили отработанное по
следним, что имелось на складах завода. 
Больше нет ни одной запасной части. 
Качество поставленных частей в боль
шинстве плохое. Так, шестерня для мель
ницы № 2, изготовленная Надеждинским 
заводом, в новом виде уже имеет 2 свар
ки в ободе и вся из‘язвлена ракови

нами. Сколько она проработает неиз
вестно, но другой нет и в случае по
ломки заменить нечем.

Рабочий директор т. Ждановских— 
хороший директор. Но он не спец це- 
ментщик, а его заставляют отвечать за 
специалиста—завод не имеет техрука 
и механика.. На техническом совещании, 
где обсуждались предложения комиссии 
ВСНХ, чувствовалась боязнь имеющихся 
специалистов взяться за что нибудь са
мостоятельно .

Стромтресту следует в наикратчай
ший срок обеспечить завод техруком 
и механиком, потому что молчаливые 
спецы не обеспечат заводу выполнения 
программы.

Что же делают заводские организации, 
чтобы помочь заводу дать уральским строи
тельным предприятиям необходимый це 
мент? Как они организуют дело социали 
стического соревнования?

Этой заботой занят, пожалуй, только 
комсомол. Он имеет ударную бригаду в 
бондарном цехе. Эта бригада, состоя
щая из 18 мужчин и 12 женщин, по
казала хорошие примеры работы, сни
зила прогулы до 1 проц., дает ежемесячно 
около 500 рублей экономий. Достигли этого- 
рационализацией процесса производства.

Работой комсомола в этом цехе мож
но гордиться. Но разве бондарный цех 
решает вопрос всего производства?

В остальных цехах бригад еще нет. 
Простои агрегатов зависят от качества 
ремонта. Необходимы ударные ремонт
ные бригады. При введении на горных 
работах вместо ручного бурения пневма
тического (перефраторами) это должно 
было повысить производительность забой
щиков, но они стали давать 50 проц.(?!) 
того, что давали при ручном бурении. 
Здесь надо, без сомнения, создать удар
ные бригады и артели, чтобы показать 
чудеса, которые может дать работа с 
перфератором. Экономия топлива, ма- 
зочных материалов тоже ждет ударни
ков.

Но вместо большой работы мы ви
дим лишь маленькие попытки комсомола 
на подсобном цехе. Молодежное сорев- 
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кование на цементном заводе в массовое 
обще-рабочее соревнование не переросло.

Обще-заводский партийный комитет и 
ФЗК строителей должны учесть опыт и 
удачи работы ударной бригады в бон
дарном цехе и повести на соревнование 
взрослых рабочих и в первую очередь 
рабочих механического и горного цехов. 
Социалистическое соревнование должно 
вывести завод из полосы аварий и про
стоев. Рабочие завода вместе с партий
ной, комсомольской и профсоюзной орга
низациями должны дать вексель заво
доуправлению в том, что ожидаемые 
от завода Уральской промышленностью 
450 тысяч бочек цемента они дадут пол
ностью .

ЕГОРШИНСКИЕ ПРОСВЕЩЕНЦЫ 
ПОДАЮТ ПРИМЕР.

Егоршинские просвещенцы развер
тывают соревнование на лучшую» школу 
и избу-читальню. Условия соревнования:

1 ) выполнить полностью решения кон

ференций, практикумов, совещаний, школь
ных и полит-просвет, работников по 
учебной, общественно-политической, вос
питательной работе, работе с беднотой и 
батрачеством и по шефству над колхозами;

2) пройти программу за 215 учеб
ных дней, закрепить до конца учебного 
года состав учащихся, в особенности 
детей бедноты;

3) каждому педагогу и избачу быть 
подписчиком заочных курсов, читать га
зеты с группой рабочих и крестьян;

4) за летний период обучить 100 
человек неграмотных;

5) завербовать каждому не менее 
10 подписчиков на газеты и журналы;

6) к 1-му сентября в каждой избе- 
читальне иметь радио-приемник, а в шко
ле—репродуктор.

— Все эти условия вполне выпол
нимы, заявляют егоршинцы, и мы их вы
полним.

Икс.
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КООПЕРАЦИ Я
А. ПРОТАСОВ.

ПЕРВЫЕ ШАГИ МОЛОЧНОЙ КООПЕРАЦИИ 
В ОКРУГЕ.

Свердловский окрмолсоюз начал свою 
рабвту 1-го декабря 1928 г. Приняв по 
списку 36 кооперативов, из которых 16 
не работало, молодой союз взял обяза
тельство охватить сетью молочных ар
телей 15 районов округа и удовлетворить 
в молоке и кисломолочных продуктах 
спрос быстро растущего областного цент
ра Урала-—г. Свердловска—и некоторых 
крупных заводских центров округа.

В первые месяцы работы Молсоюз 
встал перед необходимостью разрешения 
двух задач—удовлетворения рынка и про
ведения огромной и сложной организа
ционной работы на местах. Если первая 
задача сравнительно без большого труда 
была разрешена путем заключения до
говоров с ЦРК и др. организациями на 
доставку им молочных продуктов и развер
тывания сети своих распределителей по 
городу и снабжения молоком двух заво
дов, то организационная работа требо
вала больших затрат и сил, а также 
значительного количества инвентаря и 
оборудования, которого было недостаточно.

При построении нового дела в Свер
дловске, где емкость рынка была совер
шенно не изучена, требовалась большая 
осторожность и в построении сети. Не
обходимо было охватить возможно шире 
крестьянскую массу в деле сбыта молока 
и тем повысить ее экономическую заин
тересованность к развитию молочного жи
вотноводства. Одновременно приходилось 
предусматривать возможность большего 
предложения молока в отдельные месяцы 
и могущие быть перебои в сбыте па го
родском рынке свежего молока и кисло
молочных продуктов.

Поэтому план построения сети тре
бовал создания в некоторых пунктах 
комбинированных заводов, где часть года 
можно вырабатывать сыр и переключать 
их в осенние месяцы на выработку кисло
молочных продуктов, а иногда и пере

водить, если возможно по условиям тран
спорта (близ ст. жел. дор.), на доставку 
свежего молока.

Такое положение вызывало расходы 
на оборудование сырозаводов, обеспече
ние некоторых пунктов мастерами-сы
роварами и снабжение артелей необхо
димым инвентарем.

Организационная работа, разверну
лась в январе и протекала в тот период, 
когда начался приток молока, и, естествен
но, некоторые районы потердли часть 
ценного времени в текущем году. Туу 
ясно сказалось запоздание с созданием 
самого Союза. По все же к апрелю, на
меченная по плану сеть построена и при
ступила к работе.

Сейчас в Свердловском округе ра
ботает 43 молочных артели, из них 24 
доставляют свежее молоко в Свердловск, 
16 ведут переработку кисломолочных 
продуктов и 3 артели приступили к вы
работке сыра. Созданные в апреле 3^ 
артели производят оборудование заводов"' 
и на днях приступят к работе. В число 
юридических членов молочных артелей 
входят 12 колхозов и 3 колхоза работает 
по сбыту молока непосредственно с мол- 
союзом. К,роме того, сбывают молоко 
через молсоюз две коммуны соседнего 
Шадринского округа.

Таким образом, сколочен костяк мо
лочной кооперации в округе и начато дело 
сбыта молока организованным путем 
почти ио всему округу.

Принятый молсоюзом план строился 
на. основе теоретических вычислений воз
можности заготовок и сбыта, т. к. опыта 
в работе достаточного не было. Резки ■ 
скачки цен в 1928 г., перебои со сбытом 
в марте-июне, отказ в приемке в это 
время на местах—вызывали большие 
опасения за успех работь^Срюза. Но ши
роко развернутая сеть распределителей 
в городе, улучшение самой постановки 
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дела сказались. Возрос спрос, превысив 
прошлогодний в 3-4 раза. Низовая сеть 
несколько стала отставать в разверты
вании своей работы против спроса, ве
сенняя бездорожица, запоздание весны 
и подножного корма сократили завоз в 
конце апреля'. Но, в целом, особенно по 
доставке .свежего молока, молочная коо
перация с возложенной на нее задачей 
справилась, превысив принятые на ян
варь-март цифры завоза.

Невыполнение отмечается лишь по 
кисломолочным продуктам, что объяс
няется запозданием развертывания и обо
рудования переработочных пунктов на 
местах и недостатком молочного инвен
таря. Основа молочного хозяйства в ок
руге заложена и ' в дальнейшем тре
буется углубление работы в отдельных 
кооперативах системы.

Одновременно* с оперативной дея
тельностью молсоюзом начата и агро- 
производственная работа. В этой части 
в первые месяцы проведено 5 курсов, 
создано 16 случных пунктов с произво- 
мтелями тагильского отродья, закон

трактовано до 40 гол. молодняка от 
коров с высоким удоем, начата в двух 

.артелях комплексная работа по живот- 
нрводству, в артели приглашены техники- 
животноводы, при одной артели органи
зована контрольная секция, и т. д.

Проделанная агропроизводствеппая 
работа является началом той огромной 
по важности работы, которая должна 

V будущем перестроить сельское хозяй
ство свердловского округа, придав ему 
ярко выявленный молочно-животновод
ческий уклон. Улучшение качества ско
та, внедрение в севооборот кормовых 
культур, рост молочного стада в колхо
зах и дальнейшая коллективизация жи
вотноводства,—вот те основные вехи, по 
которые намечена молсоюзом агроироиз- 
водствепиая работа. Эта часть деятель
ности Союза является составной частью 
общего плана Окрземуправления по ок
ругу, выполнение которой взяла на 
себя молочная кооперация.

Но вся проделанная в первые ме
сяцы существования Союза работа да
леко недостаточна. По своему об‘ему 
и тем возможностям, которыми распо
лагает округ, она слишком ничтожна. 
В дальнейшем перед всей системой мо
лочной коопераций встают задачи шире 
развернуть производственные возможности 

деревни, втянуть в свое русло основные 
бедняцко-средняцкие массы крестьянства 
и вести работу по коллективизации молоч
ного животноводства. Значительная часть 
районов округа, располагает богатыми 
выпасами, сенокосами и посевами кор
мовых трав. Огромные площади остаются 
неиспользованными для выпаса в гор
нозаводских районах. И тут возможности

Молочная база Свердловского Окрмолсоюза, 
на ул. Чернышевского.

широкой постановки коллективного ве
дения молочного скотоводства не ограни
чены. Нужна инициатива, поддержка 
п указания, а дешевые корма, и выгод
ный сбыт дают твердую экономическую 
основу этому делу.

Такая большая работа не по плечу 
молодому союзу с его небольшим шта
том. Необходимы поддержка окружных, 
районных и сельских организаций и мо
билизация всей советской общественно
сти. Молочная кооперация по своей роли 
в будущем должна занять серьезное 
внимание всех работников, соприкасаю
щихся с сельским хозяйством в Свер
дловском округе, т. к. она является основ
ным поставщиком молочных продуктов на 
городской и заводские рынки и должна 
па практике осуществить лозунг смычки 
города с деревней.
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БОРОДИН.

НУЖНО РАСШИРИТЬ ТОРГОВУЮ СЕТЬ 
ЦЕРАБКОПА.

Торговая сеть Свердловского ЦРК 
в большинстве своем состоит из торговых 
помещений, доставшихся в наследство от 
бывшей частной торговли города. Коли
чественно торговая сеть ЦРК на 1 ап
реля состоит из ПО единиц. Посмотрим, 
что же она из себя представляет.

Из общего количества наших тор
говых предприятий, 45 проц, торговых 
помещений — ветхих, полуразрушенных, 
подлежащих в ближайшее время сносу; 
25 проц, торговых помещений требуют 
капитального ремонта и вложения значи
тельных средств, и лишь 30 проц, по
мещений находятся в сравнительно 
удовлетворительном состоянии.

Приведенные цифры говорят о чре
звычайно тяжелом состоянии торговой 
сети. К этому еще надо добавить, что 
территориальное расположение существую
щей сети далеко не устраивает нас.

До сего времени в отношении строи
тельства ЦРК был предоставлен сам 'себе 
и никакой помощи со стороны местных 
организаций не получал, за исключе
нием постройки фабрики-кухни.

Для бесперебойного снабжения по
требителя, приближения торговой сети 
к рабочим районам и более правильного 
ее территориального расположения ‘ по 
городу необходимо: 1) участие местного 
городского бюджета в ассигновании сред
ств на постройку и расширение торго
вой сети ЦРК; 2) увязка строительства 
горсовета с нуждами и потребностями коо
перации в торговых помещениях; 3) сроч
но разрешить вопрос -о снижении раз
мера арендной платы за торговые поме
щения во вновь строющихся домах гор
совета; 4) поработать план расширения 
торговой сети ЦРК, предусмотрев в пла
не ежегодное развитие и расширение 
торговой сети с твердыми источникам^: 
финансирования. J

Без осуществления этого плана ЦРК 
не сможет организовать правильного 
снабжения рабочего потребителя основ
ными продуктами питания.

К делу капитального строительства 
торговой сети ЦРК нужно привлечь вни
мание, активную поддержку п материаль
ную помощь со стороны всех советски^ 
хозяйственных и профсоюзных организации:

НАЖДАЧНЫЙ.

НАЖДАК“ НЕ УМЕР.
В одном и з номеров журнала «Округ» 

прошлого года была помещена заметка 
о Кыштымской кооп, артели «Наждак», 
под заголовком «Наждак умирает*». В за
метке приводились некоторые цифровые 
данные, указывалось на ненормальные 
взаимоотношения артели с Союзом, от
мечалась необеспеченность артели сырьем, 
а также упоминалось о разбазаривании 
артельных .средств и прибыли.

Со дня появления заметки прошло 

около 10 месяцев. За этот срок положе
ние в артели коренным образом измени
лось. Сейчас можно привести йекоторые 
цифры о работе артели, подтверждающие 
жизненность и работоспособность послед
ней, утверждающие, что . «Наждак» не 
умер.

Вот цифровые данные о деятельно
сти и развитии артели за первое полу
годие текущего года в сопоставлении 
с операционным 19^7-28 годом:
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За весь 1927-28 За два квартала

опер, год тек. 1928-29 г.

Число членов (среднее)........................................................................... 22
Размер паевого взноса в руб...................................................• ... 75—00
Соотношение средств по балансу к концу отч. периодов в руб.

и проц.: 
Собственные....................................................................................... 18769—68 (51,5 % )
Заемные.............................................................................................. 17690-30 (48,5%)
Баланс артели.................................................................................. 36459—98

Выполнение производств, программы в проц. .................................. 77,6 %
Оборот по продаже  .................’............................................ 73273—22
Причем, во всем обороте частные лица в прошлом году занимали

10,7% и в тек. году лишь 5°/о.
Расходы к обороту (в проц.).................................................................. 16,58 %
Прибыль (в рублях).................................................................................. 7845—15

56 
120—00

53491-83 (52,5%)
48370—20 (47,5°, о)

101862—03
101 %

86053—00

8,04%
28667 -15

Из приведенных таблиц мы усмат
риваем увеличение членов на 34 чел. 
или чистый прирост 155 проц, (на 1 мая 
уже 72 чел.).

В капиталах артели, балансе, вы
пуске продукции и в обороте мы видим 
увеличение при одновременном сниже
нии расходов больше чем наполовину.

Наряду с этим, необходимо ска
зать, что перечисленные достижения мог
ли бы быть еще удвоенными, если бы па 
^ти развйтия артели не стоял ряд 
феград. К их числу относим: недостаточ
ную обеспеченность корундовым сырьем, 
снабжение которым производит трест 
«Минеральное сырье» по его выражению 
только «при излишках», без всяких до
говоров и обязательств, что, понятно,ме
шает своевременному заключению до
говоров на крупные партии изделий и 
тем самым не дает возможности развить 

Л:ело до пределов удовлетворения спроса. 
Вторым тормозом в текущем сезоне по- 
служила затяжка в доставке магнезита 
Промкредсоюзом (запоздал на 2 месяца) 
при сезонности нашего производства. 
Третьим и основным является то, что 
промкредсоюз слишком недостаточно уде
ляет внимания сбыту изделий, выраба
тываемых артелью, а ограничивается за
ключением комиссионных договоров с ар
телью, по которым последняя платит сою
зу 5 проц, комиссии со всего оборота, 
независимо от того, союз ли сам продал 
или артель.

При такой постановке дела, понятно, 
особенно заботиться Промкредсоюзу о 
сбыте наших изделий нет надобности, 
ибо 90 проц, оборота артель делает 
своими силами.

Местное же кредитное т-во, членом 
которого является артель, совершенно не 
интересуется не только сбытом, но п 
самой жизнью артели.

К разряду второстепенных недостат
ков в работе артели следует отнести: 
не всегда рациональное использование 
рабочей силы, несвоевременную передачу 
заказов в литейную на формы-пресса, 
отсутствие товарищеской спайки среди 
членов, отсутстйие надлежащей дисцип
лины, текучесть руководящего состава ар
тели, отсутствие какого-либо техническо
го руководства со стороны Промкред- 
союза и ряд других.

При условии бесперебойного снаб
жения артели всеми видами сырья, при 
условии сбыта продукции полностью че
рез Союз твердым счетом, с чем послед
ний должен нынче согласиться, при не
которых технических улучшениях на- 
■шего производства успех дальнейшего 
развития артели обеспечен. Надо только 
соответствующим организациям заинте
ресоваться этим делом, заинтересоваться 
«воскрешением» «Наждака» и артелку из 
72 человек превратить в фабрику наждака, 
так нужного нашей промышленности.
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HAP A3 H ЫЕ ТЕМ Ы

ЛАНДЭ.

ПРИСТУПИМ К ПРАКТИЧЕСКОМУ ПРОВЕДЕНИЮ 
СЕЛЬХОЗНАЛОГА НА 1929-30 ГОД.

Сейчас по округу низовыми сове
тами проводится большая работа по 
учету источников дохода в крестьянских 
хозяйствах для исчисления сельско-хо
зяйственного налога на 1929-30 год. 
Главная задача в проведении учета— 
заранее путем правильного применения 
на практике закона, о сельхозналоге, 
обеспечить безошибочное и отвечающее 
нашей "классовой политике распределе
ние налога между отдельными группами 
населения деревни. Для этого сельским 
учетным, а также и налоговым комис
сиям необходимо главное внимание и 
четкость в своей работе сосредоточить:

1. На составлении списков мало
мощных хозяйств для полного освобожде
ния их от налога без вручения окладных 
листов.

2. На полном выявлении всех хо
зяйств кулацко-эксплоататорского типа, 
для занесения их в списки подлежа
щих обложению налогом в индивиду
альном порядке, и

3. На учете неземледельческих зара
ботков от кустарных промыслов, извоза 
и пр.

На этих трех основных задачах надо 
сосредоточить внимание не только ап
парата, который несет ответственность 
за правильность их разрешения, но и 
всей деревенской общественности, актив
ное участие которой, как мы знаем из 
опыта, всегда помогает на практике 
лучше провести стоящие перед нами за
дачи .

В прошлой налоговой кампании мы 
имели много ошибок и неправильностей 
в практическом применении закона о 
сельхозналоге : несвоевременное выпол
нение на местах дерективы об освобож
дении от налога бедняцкик хозяйств 
в том количестве, которое дано было по 
каждому району; неправильное отяесеюф 
к индивидуальному обложению чисто тр^ 
довых середняцких хозяйств. А. между тем, 
были случаи недоучета, в этом обложен 
нии действительно кулацких хозяйств.

С целью предупреждения случаев 
повторения на местах прошлогодних не
достатков как сам закон, так: и поста
новление Окрисполкома о проведении 
1929-30 г. с.-х. налога и проведеннь^ 
окружное и районные совещания с работ
никами мест дают достаточно ясные и 
твердые указания, обеспечивающие без
ошибочное проведение налога на прак
тике.»

Так, в нашем округе должны быть 
полностью освобождены от уплаты на
лога в 29-30 г. все маломощные хозяй- 
ства в количестве 23615 хозяйств, или 
35 проц, от общего числа крестьянских 
дворов.

Окрисполком определил количества » 
подлежащих освобождению для каж
дого района. Сельские учетные, комиссии 
должны с особой тщательностью отнестись 
к этому

В селе или деревне списки обяза
тельно должны быть проработаны на со
вещаниях бедноты и на заседаниях сельсо-
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вета. Попутно с составлением этих спи
сков должны быть тщательно обсуждены 
на совещаниях бедноты и в сельсоветах 
предварительные списки кулацко-эксплоа- 
таторских хозяйств, подлежащих обло
жению'с.-х. налогом в индивидуальном 
порядке. При внесении в эти списки 
хозяйств нужно строго руководствовать- 

j ся признаками, установленными Окрис-
полкомом и инструкцией НКФ.

Никоим образом нельзя заносить 
в эти списки хозяйства, не имеющие при- 

~ знаков индивидуального обложения, а, 
следовательно, и не относящиеся к груп
пе кулацко-эксплоататорских хозяйств.

Все виды кулацких ухищрений надо 
в текущую налоговую кампанию разобла
чить. Сделать это сельским советам не 
так трудно, если взяться, как следует. 
В первую очередь в эту работу нужно 
втянуть группы бедноты на селе.

— Ни одного кулака, не обложенного 
в индивидуальном порядке!—таков должен

быть лозунг при проведении на местах 
налога на 1929-30 г.

Больше вдумчивости и внимания 
должно быть уделено учету неземле
дельческих заработков в середняцких 
хозяйствах. Введенные в этом году для 
сельских учетных .комиссий списки-про
токолы по определению доходов от этих 
заработков в каждом имеющем их хо
зяйстве должны составляться самым 
внимательным образом. Надо произведи 
обоснованные расчеты о количестве вы
работки готовых кустарных изделий, о 
производственных расходах, связанных 
с промыслом. И лишь после этого следует 
определять чистый заработок хозяйства.

Только при условии самого внима
тельного отношения к проведению кам
пании сельхозналога па 1929-30 г., в пер
вую очередь со стороны райисполкомов, 
сельсоветов и всей общественности де
ревни, мы выполним те задачи, которые 
ставит перед нами новый закон о сельхоз
налоге.

МУХЛЫНИН.

> ЗАКОНЧИМ СБОР СРЕДСТВ ПО САМООБЛО
ЖЕНИЮ.

По требованию населения некото
рые районы нашего округа приступили 
к проведению самообложения еще с 
осени прошлого года. Крестьянские схо- 

р ды выносили решения о принятии са
мообложения в размере 35, 40 и даже 50 
процентов от общей суммы сельхознало
га. Ото говорило о том, что население 
вполне осознало необходимость вложе
ния своих средств на мероприятия куль
турно-социального назначения.

Директива правительства о совер
шенно добровольном самообложении в 
вначале некоторыми советами была по
нята, как директива, которая не обязы
вает советы быть застрельщиками этого 
дела. Некоторые райисполкомы просто 

отменили решения тех сходов, кото
рыми было принято самообложение 
в размерах более 25 проц., вместо того, 
чтобы их пересмотреть на основе по
становления ВЦИК‘а и Окрисполкома. 
Другая же часть советов отнеслась к ра
боте по проведению самообложения про
сто халатно.

Работа по самообложению по ок
ругу была развернута с большим запо
зданием (во втором квартале) и есте
ственно, что первый срок платежей (де
кабрь-февраль) был упущен.

По сведениям на 15-е апреля по 
округу самообложение принято на сумму 
200.3S6 руб. или 19,5 проц, к сумме с.-х. 
налога.
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КАКИЕ РАЙОНЫ ЛУЧШЕ ПРОВЕЛИ САМООБЛОЖЕНИЕ.

По отдельным районам самообложение принято на следующие мероприятия:
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Араммьскин..................................... С в еден и и не и м е е гея

Баженовский •................................. 31305 17100 1000 3100 5100 5055 — — — —

Березовский .......................................... 6461 998 2808 1670 985 — — — —

Бисертскии......................................... 2427 2000 1996 2933 200 — — 2564 86

Егоршинский ...................................... 12848 2734 — 1575 6450 370 — 395 1324 —

Каминский ........ . / Do 4555 594 1087 15629 — — — 2131 1799

Кыштымский................................. 8515 2467 1218 390 960 3480 — — — —

Михайловский..................................... 8091 1271 3545 — 2545 730 — — — —

Невьянский......................................... 13810 806 — 4362 3547 1600 1500 — — 1995

Н.-Петровский................................. 7200 3200 700 500 1700 1100 — — —

П.-Уральский ................................. 16800 3085 1300 5710 4338 2167 — — 200 —

Полевскои •................................. 3608 1736 — 1158 714 — — — — —

Режсвской ..................................... 31365 11916 100 9071 5259 112 — 150 1685 . 3072

Сергипский .......................................... 4650 — 180 1388 1700 1382 — — — —

Ст.-Уткинский . ...... 5277 2665 — 1214 228 830 — — 340 "У-
Сысертский........................... '. . . . ! 11549 1741 — 2670 1769 931 — — 2563 875

Уфалейский......................................... 916 223 — 288^
1

215 190 — — — —

Всего . . . 200396. 56924 10637 37317 54757 19082 1500 545 10807 8827

Нксмотря па то, что в большинстве 
селений предварительной проработки 
вопроса о самообложении не было, бед
няцкая и середняцкая часть деревни 
на собраниях давала крепкий отпор 
попыткам кулачества сорвать кампа
нию. Случаев срыва самообложения в 
округе, благодаря этому, не было.

.Из положительных сторон в ра
боте по проведению самообложения мож
но отметить почти полное отсутствие 
в нынешнюю кампанию грубых наруше
ний постановлений правительства.

ИСПРАВИМ ОШИБКИ ПРОШЛОГО 
ГОДА.

Основными из недочетов кампании 
надо считать: 1) слабое руководство со 
стороны райисполкомов сельсоветами, вы
разившееся в несвоевременном прове
дении самообложения по отдельным се
лениям и районам (январь-март месяцы).

2) Неподготовленность сельсоветов 
к этой работе, в результате чего имело 
место отсутствие предварительной па- 
метки мероприятий, намеченных к осу
ществлению за счет самообложения, а 
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также и проработки их на собраниях 
деревенского актива, групп бедноты, 

комсомола, делегаток и т. д.
3) Отсутствие отчетности перед на

селением об израсходовании прошло
годних сумм самообложения, что по 
отдельным советам приводило к отказу 
населения от принятия нового само
обложения (Невьянский, Арамильский 
и др. ). Не было контроля и со стороны 
райисполкомов п ревкомиссий за пра
вильностью израсходования сумм само
обложения. Плохо был поставлен учет 
и отчетность вообще.

4) Мероприятия, намеченные к осу
ществлению за счет самообложения, не 
увязывались с бюджетными ассигно
ваниями.

В тех советах, где этих недочетов 
не было, самообложение проведено не
сравненно лучше и в больших разме
рах (Бисерть, Касли, П.-Уральск, Сы- 
серть и Серги).

Поступление средств по самообложе
нию в округе проходит пока неудовлет- 
ыфительно. К настоящему моменту по
ступило только около 70 проц, приня
той суммы. Хуже всего поступление 
идет по Михайловскому (38,1 проц.), 
Ст.-Уткинскому (30,1 проц.) и Березов
скому (48,3 проц.) районам.

Сейчас, с наступлением строитель
ного сезона и окончанием сроков уп
латы самообложения, перед райиспол
комами и советами стоят задачи: ликви
дировать в ближайшие же дни имею
щиеся еще недоимки по самообложению, 
применяя к - злостным неплательщикам 
строгие меры вплоть до принудитель
ного взыскания. Обеспечить строитель
ство выверенными сметами, рабочей си
лой и строительными материалами. По
ставить на должную высоту учет сумм 
от самообложения, с тем, чтобы в лю
бой момент иметь сведения об их на
личности.

Наблюдать за экономным расходо
ванием средств, за расходованием по 
прямому назначению, т. е. лишь на те 
мероприятия, которые приняты сходами. 
Главное же, надо установить системати
ческий контроль за расходованием сред
ств через ревкомиссии и путем отчетов 
перед общими собраниями граждан, не 
реже одного раза в квартал.

Только тогда, когда самообложение 
будет собрано полностью и население 
будет знать, сколько и куда израсхо
довано, можно будет надеяться, что 
в будущем самообложение будет про
ведено более успешно и с более лучшими 
результатами.

3. и П.

НА БОРЬБУ С „КРАСНЫМ ПЕТУХОМ“.
В мце месяце промышленность и хо

зяйство нашего округа понесли ряд тяже
лых потерь. В огне погибли:стоющая мил
лионы фабрика Ураласбеста, более 40 жи
лых домовладений и общественных и куль
турных зданий в Сылвинском заводе, не 
одна сотня гектаров лесных угодий в Ст.-Ут- 
кинском районе, лесные склады в Калате и 
т. д.

Не обошлись эти пожары и без челове
ческих жертв. Так, во время пожара в Сыл
винском заводе в одном сгоревшем здании 
обгорел и спустя 2—3 часа помер местный 
житель, одна женщина из погорельцев 
разбита параличем, десятки граждан по
лучили различные ожоги и т. д.

Пожары наносят крупный ущерб на
шему строительству. Ввиду этого мерам 

борьбы с этим крупным злом нужно уде
лить особое внимание.

Свердловский Окрисполком предпри
нял ряд практических мер для улучшения 
противопожарной охраны в округе. По всем 
промышленным предприятиям округа за
канчивается обследование выполнения 
противопожарных мер. Обследование это- 
выявляет насколько предприятия и учреж
дения выполнили предложения пожарных 
органов об охране заводов от огня.

На днях начальник пожарной охраны 
округа выез'жает в Егоршинский и Режев- 
ской районы для инструктирования пожар
ных организаций.

Президиум Окрисполкома предложил 
всем райисполкомам, поселковым и сель
ским советам выделить членов президиумов, 
которые должны будут нести персональную 
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ответственность за состояние пожарной ох
раны. Кроме того, райисполкомам предло
жено проверить фактическое выполнение 
мероприятий по пожарной охране, и в те-

Свердловские пожарники на пожаре в типогра
фии «Гранит».

пенне июня провести в жизнь все необхо
димые улучшения в этой области.

Окрисполком возбудил ходатайство 
перед Уралгосстрахом об отпуске 40 т. р. 
на пополнение пожарным инвентарем имею
щихся в округе дружин. Часть этих средств 
будет использована на переподготовку на
чальников сельских добровольных пожар
ных дружин.

Пожарной охраной округа взят курс J 
на поднятие трудовой дисциплины в про
фессиональных пожарных командах. «

В июне предполагается провести в ок
руге противопожарную неделю. Цель этой - 
недели—популяризация пожарного дела ср< - 
ди населения. За время недели будут орга- ■ 
низовываться новые добровольные дружины, 
проводиться древонасаждения (в качестве 
защитной зоны от огня) и т. д.

В эту неделю надо мобилизовать вни
мание трудящихся масс к вопросам пожар
ной охраны.

Надо надеяться, что десятитысячная 
армия пожарных работников и вся обще
ственность нашего округа учтут грозные 
уроки мая и путем мобилизации всех имею
щихся сил и средств поведут решитель
ную борьбу с огненной стихией.

П. НЕСТЕРОВ

ЗА ОТМЕНУ РЕЛИГИОЗНЫХ ПРАЗДНИКОВ.
{Из опыта работы Нязе-Петровской школы семилетки).

Борьба за нового человека, новый 
быт и антирелигиозное воспитание осо
бенно трудна в условиях Нязе-Петров- 
ского завода, где религиозные секты и пра
вославные попы прочно свили свое гнездо.

Открыто в бой с религиозностью почти 
никто не выступал. Пионером в этом от
ношении явилась школа семилетка. Она 
с самого начала учебного года поставила 
перед собой задачу развертывания обще
ственно-политического воспитания, вооб- 
щ», и антирелигиозной работы, в частности.

Надо отметить, что школа за это 
время имеет ряд больших достижений. Во 
время перевыборной кампании советов шко
ла развернула широкую работу, распро
странив 5000 штук повесток, проведя бо
лее 10 родительских собраний, вечеров 
вопросов и ответов, литературных вечеров, 
выборочное обследование семейств роди
телей учащихся в дни перевыборов. Школа 

добилась, таким образом, 90 проц, явки ро
дителей па перевыборное собрание.

В вопросе антирелигиозной работы 
школа проявила большую активность. На
чало было положено мобилизацией анти
религиозного материала в учебной работе 
путем составления определенного плана 
работы и распределения антирелигиозного 
материала вокруг учебных комплексных тем 
в младших группах, соответствующей груп
пировки антирелигиозного материала на 
занятиях по обществоведению и естество
знанию в старших группах.

Таким образом, удалось включить в ‘ 
проработку примерно следующие темы: 
«Урожай и молебен», «Кому нужна рели
гия», «Влияние постов па развитие ре
бенка», «Причина религиозности крестьян
ства», «Роль церкви и духовенства при цар
ской власти», «Мозг и душа», «Происхожде
ние религиозных праздников», «Поп и врач».
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Такая система выделения антирелигиозного 
материала подчеркивала его самостоятель
ную значимость в глазах учащихся, не 
затушевывала его обычными учебными ма
териалами, как это было раньше, и, нако
нец, группировка его вокруг учебного 
материала создавала тесную органическую 
увязку антирелигиозного материала с учеб
ным, пронизывая все занятия антирели
гиозным содержанием.

Путем такой мобилизации удалось про
вести подготовку учащихся к следующему 
шагу—заниматься в дни «рождества». Успех 
этого начинания окрылил силы работни
ков школы настолько, что они, после раз‘- 
яснительной работы среди родителей, до
бились решения об отмене воскресного 
дня, как дня отдыха. День отдыха перене
сен на понедельник. Таким образом, от
мена празднования религиозных праздни
ков и переход на работу в воскресенье 
являются первыми трофеями в борьбе на 
антирелигиозном ф ронте.

Много энергии пришлось затратить, что
бы склонить четыре сотни родителей к под
держке этих начинаний школы. Попы раз
вертывают бешеную агитацию против 
школы, открыто выступают с проповедью 
против всех этих начинаний.

Но напрасно. Высокая явка учащихся 
в воскресные дни, абсолютное большин
ство голосов родителей за перевод занятий 
на воскресенье и, наконец, заряженность 
антирелигиозной работой большинства пе
дагогов школы дают уверенность в том, 
что победа будет обеспечена.

Надо удавшийся опыт распространить 
на все школы и на советские общественные 
организации. К работникам сельсоветов, 
исполкомов, группкомов, райкомов; к ра
ботникам больниц, кооперативов и других 
организаций, ко всем вам мы обращаемся 
с призывом поддержать наши школьные 
колонны в борьбе за отмену религиозных 
праздников и перенесение дня отдыха с во
скресенья на другой день.

День леса (2 июня) трудящиеся г. Свердловска провели в Зеленой роще. 
На снимке: гуляющие около ларька Церабкопа.
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ВЕСТИ С МЕСТ

ПРОВЕЛИ КОНФЕРЕНЦИЮ 
БЕЗБОЖНИКОВ.

В Кыштыме недавно проведена пер
вая районная конференция союза без
божников. Конференция подвела итоги 
зимней работы, наметила линию работы 
на лето.

Делегаты конференции внесли в фонд 
постройки самолета «Безбожник» 17 руб. 
и на эту же сумму вызвали Перво- 
Уральский и Каслинский районные со
веты и актив союза безбожников.

Безбожник.

ПОТЕРЯЛИСЬ ШЕФЫ.
Заводом «Металлист» и Урало-Си

бирским Комуниверситетом года три тому 
назад было взято шефство над селом 
Курганове, Полевского района. Взяли 
шефы шефство, да и забыли. И до сих 
пор об шефах ничего не видно и не 
слышно.

Ау, товарищи шефы, где вы?
И. Ч.

Перевыборы кооперации в Невьянском 
районе прошли исключительно вяло. Про
цент явки в среднем был—44. Порази
тельную неорганизованность и плохую 
явку дали Калатинские пайщики-—30 
проц. Из 16-ти избирательных участков 
с первого раза собрались только 6. На 
перевыборные собрания даже члены из
биркома и ревкомиссии являлись по при
нуждению.

Папп.

В чрезвычайно тяжелых условиях на
ходятся детдома в г. Невьянске. Значи
тельная перегруженность, неаккуратный 
отпуск средств горсоветом и окрздравом, 
неприспособленность помещений срывают 
всякую работу. В дома трахоматозных 
из Свердловска посылают дефективных 
детей. В детдомах № 2 и 3 слабы ин
структора по столярному делу. К судь
бе детдомов общественность города не 
проявляет никакого внимания.

Эти недостатки в жизни детдомов 
должны быть срочно ликвидированы.

Алек.

В избе-читальне за чтением газет и журналов (Н.-Рудянка, Невьянского района).

48



ПО УХАБАМ

Снят с работы за пьянство и бездея
тельность председатель Златогоровского 
сельККОВ‘а, Баженовского р-на, Гаев II. А. 
Кроме того, Гаев исключен и из канди
датов в • члены ВКП(б).

Д-в.

Несмотря на ряд просьб гр-н с. Сара
пульского, а также и сельсовета, пи
нан не хочет зав. Березовского п-о Банйых 
сменить письмоносца Мяконьких, обслужи- 
ваюшего Сарапульский сельсовет.

До сих пор этот горе-письмоносец 
теряет газеты, журналы и письма. Пись
ма, адресованные в другие местности, 
очень часто через некоторог время воз
вращаются письмоносцем обратно отпра
вителю, пролежав этот срок у него в 
сумке.

А. С.

10 12 дней в течение месяца бывает 
закрыто отделение Баженовского ЕПО на 
Медном руднике. Благодаря такой по
становке снабжения товарами, насглепие 
принуждено за каждой мелочью ходить 
в Пышму пли в Свердловск.

Товарищи из ЕПО, обратите па это 
внимание, иначе вам кроме убытка от 
этого отделения ничего ожигать не при
дется.

Пр-ший.

Пьяней хулиган с. Абрамовского 
(Сысертск. р-на) П К Банных, избил чле
на партии Третьякова М. С. Хулиган де
лал попытки избить также и секретаря 
местной партячейки т. Костарева И. Ф.

Соответствующим органам следует 
срочно познакомиться с этим экземпля
ром и указать ему свое место.

Исправитель

Вместо спецодежды щегольские ко
стюмы закупил уполномоченный лесов 
местного значения на М.-Руднике (Бе
резовского р-на) для лесной стражи. 
Отпустили по годовой смете на каждого 

лесника по 50 рублей, на которые надо 
одеть и обуть лесников на круглый год, 
а наш умник купил всем по паре сапог 
да ио прорезиненному плащу, и денеж
ки все. Из каких же средств он думает 
приобрести к зиме полушубки и валенки, 
и практичны ли,для лесников прорезинен1 
ные плащи? Пусть обдумают те, кому 
надлежит.

Свой.

ОТКЛИКИ,
гнойник» ВСКРЫТ.

В связи с помещенной в 12-13 номере 
статьей тов. Мсетского «Гнойник в шко-. 
ле», Окроно сообщает, что виновные в 
разложении Пзмодеиовской школы учи
тельницы Ольга, п Любовь Мсзенцовы с 
работы сняты.

Долгое пром и о<й- эти учительницы 
делали школу ареной своих семейных 
дрязг, втягивая в них ребят. В резуль
тате всего этого школа находилась на
кануне полного развала. РайОНО со-i 
ставляло акты, применяло полумеры,- 
вместо необходимого хирургического воз-’ 
действия.

Теперь, наконец, благодаря решс-; 
нпю ОкрОНО, Гнойцик» уничтожен.

К0СМАК0В0 ИЗБАВЛЯЕТСЯ ОТ 
ТЕРРОРА ХУЛИГАНОВ

Прокурор 5-го уч-ка сообщает, что 
сл^ственными органами, в связи с опу- 
6iикованной в журнале «Округ» (№ 1Г 
15) заметкой «Панику наводят на д. Кос- 
макову», ведется расследование. Хули
ганы, братья Меслновы, в течение дол
гого времени терроризировавшие дер. 
Космаково, привлекаются к ответствен
ности.

ПОПРАВКА.
В № 19 журнала. «Округ», в статье тов. Морозова 

«С физкультурой в округе не важно». в первом абзаце 
напечатано: «Из этих задач вытекает задача «более узкого 
характера». Следует читать «вытекает основная задача« 
и т. Д.

Ответственный редактор: В. М. Трухановский.
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БДЛДНС-НЕТТО
Невьянского укрупнен. Центр. Рабоч. Кооператива на 1 апреля 1929 г.

АКТИВ. ПАССИВ.

№
№

 п/л
ор

.

Наименование статей СУММА

%
 к б

ад
ан

.

№
№

 п/п
ор

.

Наименование статей СУММА

д 
cd

cd

«

04
.. . .

I. Ценности в обороте 1. Заемные средства.

1
2
3
4
5
6

Касса..........................................
Текущие счета.........................
Товары и о себестоимости . . .

» в пути .........................
> вспомог, торг, предпр.

Продукты для сбыта................. 
Производство и перераб. . . . 
Дебеторы ......................................  
Союз..............................................

5570
415 

464998 
47069

3973
2050
465 

84909 
107745

1
2
3
4
5
6

Векселя к платежу.................
Специальн. текущ. счет . .
Займы, вклады и ссуды . . . 
Обязательства ио зарплате . . 
Союзу •.....................................  
Кредиторам.................................

332547
22000
34284

4539
101169
37345

—

7
8
9

— Всего заемных . . 531884 62,70

1
2
3
4
5
6

Всего в обороте

II. Ценности вне оборота.

Ценные бумаги и паи в учр. . 
Векселя к получению .... 
Имущества................. ....
Ссуд выдан, из фонда КБ . .
Хоаяйственн. материал . . .
Расходы произвел, вперед . .

717194

43587
339 

52582 
3401 
5144

25502

84,70
1
2
3
4
5
6

II. Собственные средства.

Паевой капитал.........................
Основной .................................

Фонды..........................................
К. Б................................

Прибыль прошлого года . . .
> текущего года . . .

180180 
69112 
29772

5206
6701

24894
—

__ Всего собствен. 315865 37,30

Всего вне оборота 130555 15,30

Бадане . . 847749 100 Баланс . . . 847749 100

Председатель Правления Лортиин.

Бухгалтер Сундуков.

Для сведения адмчастей риков и секретарей 
сельсоветов.

В настоящем № журнала помещаются последние об‘явления об утере 
документов. В дальнейшем публикация об утере документов в журнале 
производиться не будет.

Контора „Округа“.
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ОБ'ЯВЛЕНИЯ.
Утерянные и похищенные документы.

Членск. книжка, выдан, союзом текстиль
щик, на имя Чирковой, А. К. № 14648.

Чл. билет союза текстильщиков № 806532, 
на. имя Плотникова И. В. № 14540.

Член. кн. Арамильск. ЕПО за № 73, на имя 
Чернавских Мих., учетно-конск. карточка, 
выдан. Арамильск. РИК, на имя Патрушева 
Ф. А. № 14515.

Членск. кн. выд., сыссртским ЦРК, на имя 
Шаповаленко, А. Н. конск. карточка на влад. 
Мисилова М. С. № 10002.

Облит. 2 займа Индустриал. №№ 039533, 
039534, 039535, 039536, 039537, 039538, 039539, 
039540, 039541, прнадл. Печерской Пат. № 10993.

Учет, воинск. кн., выд. Сысертск. РИК, на 
имя Беспалова А. И.

Удостоверение личности за № 143905, выд. 
Ст. Уткин. РИК, на имя Сарапульцева М. А. 
№ 13946.

Паевая членск. книжка № 938, выд. Ст.- 
Уткинск. кооперативн. на имя Чилкова А. 
№ 13947.

Личн. кн. № 691, выд. Ст.-Уткинск РИК, на 
имя Субботина Д. С. № 13941.

Учетн. конск. кн., выд. Ст.-Уткинск. РИК, 
на имя Рябкова В. И. № 13948.

Расч. кн. № 4235, выд. Ст.-Уткинск зав., на 
имя Сысоева. H. Н. № 13942.

— Уч. конск. кн. № 2830, выд. Ст.-Уткинсю 
РИК, на, имя Татарченкова В. Я. № 13943.

Расчетн. листок № 1414 на имя Иванова 
Николая выдан. Михайловск. Лесозаготов. 
отдел. № 101.

Учетн. конск. кн. № 319 на имя Бугаева 
Ивана Ивановича № 102.

Расчет лист Михайловск. Лесозаг. отд. № 
253 выдан, на имя Субангулова Габдмнхай № 
103.

Выпись о рождении на имя Мухатшан 
Сырам № 104.

2 конск. учет. карт, за №№ 2100, 2101, на 
имя Зубкова Платона Мих. № 105.

Уч. конск. карт. № 52 на имя Ватнина 
Степана Петр. № 106.

Член. бил. № 6187 союза сел.-хоз. рабочих 
на имя Коровина Назар. Емел. № 107.

Воинск. уч. кн. и конская книж. № 3707 
на имя Зубкова Петра Егор. № 12793.

Расчетн. лист. Михайловск. Лесозаг. отд., 
на имя Хрущева Максима Иван. № 12794.

Удостов. личности, выд. 5 район, милиц. 
учетно-конская карточка на имя Лузина 
С. Ф. № 1149.

Бюллетень Михайловской больницы на имя 
Соколкиной Е. И. № 12795.

Удостоверение личности на имя Еремина 
Ефима Дмитр. № 12796.

Билет Михайловск, л—ва. на рубку дров 
№ 122163 на имя Захарова Ив. Петр.

Конская кн. на имя Субботина В. 3* № 
13769.

Членский билет Березовск. ЕПО на имя 
Менщикова А. И. № 8954.

Удостоверение личности, выд. Березовск. 
адм. частью на имя Менщикова Мих. № 8955..

Конская кн., на имя Андреева Н. № 8956.
Членск. билет Березовск. ЕПО на. имя 

Фролова А. № 8957.
Учетно-конская книжка № 1342, выд. 

Ачитским риком на имя Екимовских Ив. № 
3004.

"четно конск'. кн. па имя Феденева В. С. 
№ 300 б.

Допризывн. книжка, выд. Баженск. РИК, 
профбилет за № 118880 на имя Максимова 
А. Г. № 3.

Учетно-конск. книжка за, № 2020, выд. 
Бисертск. РИК’ом, на имя Суровцева А, С. 
№ 14636.

Уч. конск. кн. за № 891, № 415, выд. Бисерт.
РИК’ом на имя Кукушкина № 14632.

Уч.-конск., выд. Бисертск. РИК на. имя Ко
пылова И. И.

Уч. конск. кн.; выд. Ачитским РИК’ом на 
имя Рахматуллина № 14635.

Удостов. личн., за № 946, выд. Адм. част. 
Бисертск. РИК’а, па имя Колчанова. И. К. 
№ 14637.

Уч. конск. книэдка, выд. Бисертским 
РИК’ом на имя Малмыгина И. М. № 14639.

Уч. конск., кн., выд. Бисертским РИК’ом. 
па имя Вострова, А. М. № 14638.

Уч. конск. кн., выдан. Бисертским РИК’ом 
на имя Шипулова И. А. 14646.

Свид. о браке, выд. Бисертск. ЗАГСом на 
имя Водовозовой Е. Ф. № 14633.

Учетно конск. книжка, на имя Махаматул- 
лина № 14634.

Удостов. личн. за. № 283, выд. Слободским 
сельсоветом, на имя Яговцевой А. И. № 3626.

Удостовер. личности за № 37. выд. Соко
ловским сельсоветом па имя Томина И. С. 
№ 6.

Уч. конск. карт., выд. Покровсвк. РИК’ом 
на имя Попова М. С. № 2.

Удостовер. личности, выд. Соколовским 
сельсоветом, на имя Скобелиной А., № 4.

Удостов. личности, выд. Соколовским сельс. 
на имя Плешкова М. № 4.

Свидет. о негодности к военной службе, 
справка выд. Соколовским сельсов. на имя Со
ломенна Я. Г. № 3.

Удостов. личности, выд. Соколовским сельс. 
па имя Плешкова Г. Я. № 7.

Копек, учетная карт., на имя Хабарова 
М. С.

Воинская личн. кн., выдан, военстол. Сы
сертск. РИК’а, на. имя Сурина Ив. Вас. № 2.

Воинск. кн., выд. С.-Уткинск. РИК’ом, на. 
имя Рожнова Ив. С. № 13863.

Воинск. кн., на имя Олькова Н. И.
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Справка на жительство. выдан- Булзинск. 
сельсоветом на имя Харлатова П. II.

Учстн. конск. кн. на имя Рахмингуловн As 
11632. 2-30-д. Документ об окончании Покров
ской школы-семилетки ла имя Стриганова 
11. И.

Красноармейск. ки.. профбилет за Аз 
620053 союза горняков на имя Панкратова 
Л. В. Аз 571 1.

Учетно-конская кп. па влад. Феденева 
К. Е. А5 3003.

Справка на лошадь за. Аз 617 на имя Бп- 
зяева A. H- As 3002.

Удостоив, личности, выл. Красноуфимск.
РПК’ом па имя Михеева II. С. As 1081.

Членский билет As 53-87266 союза строите
лей на имя Лиханова М. A. As 1083.

Учетно-воинская книжка па имя Усапипа 
A.. .\s 4082.

Чл. билет союза горняков, учетно-конская 
книжка па имя Векшина И. Ф. As I 1078.

Учетно-воинская книжка, выл. Невьянским 
РПК’ом на имя Рукавишникова К. Я. As 1 1980.

Справка, выд. в тагильском Загс’е па имя 
Ждановских И. Е. As 1 1981.

Свидетельство о рождении Аз 350. выд. 
В.-Тагильским загсом па имя Бирюкова М. I’. 
Аз 11977.

Военно-учетный билет. As 3800. выд.. Ст.- 
Утг инским РПК’ом па имя Тунаева Xs 13820.

Чл. кп. ПРК. выд. правлением П.-Ураль
ского р—па на имя Соловьева К. В. As 1.

Чл. билет союза металлистов за А» 606802 
ил имя Чулкова А. М. Xs 2;

Воинская кн.. выд. П.-Уральск. РИК.ом. 
долгосрочн. отпускн. красноармейская книжка 
па имя Смолина H. М. As 3.,

Удостоверение личности, выд. адм. частью 
П -Уиальского РИК”а. на имя Скорыпиной 
У . И. Аз 13790.

Ч.а, кп. Н.-Уткинск. ЦРК, па имя Букриной 
А. И. As 13603.

Чл. кп. ЦРК Xs 12046. Н.А’ткппским ЦРК. 
па имя Великанова II. Ф.

Учетно-конская книжка, па имя Оборина 
II. A. As 13783.

Членск. кооперат. книжка. ЦРК выд. Билим- 
баевским ЦРК. па имя Южакова H. II. Аз 
13789.

Членск. билет союза строителей, па имя 
Пестрикова П. Ф.

Удостоверение личности, выд. В.-Нейвинск. 
пос. советом, на имя Паутова H. М. Аз 14031.

Расчетная кн.. выд. Нязе-Петровским ЦРК. 
па имя Зотова П. И.

Учетная карточка на. имя Серегина А. В.
Чл. кооперативная книжка, выд. Н.-Уфалей- 

ским ПРК. па имя Андреева М. В.
Копек, уч. кн.. выд Режевским РИК’ом па 

имя Мокроносова А. Д. As 6240.
Копек, уч. кп.. выд. Байкаловским РПК’ом 

па имя Каргаполова А. С. Ат 6239.
Справка о рождении. выд. Булзинск. сельс. 

на имя Попова И. Ф.
Цпофбилет. выд. Билимбаевским райкомом 

As 17686 на имя Антюфьева П. Ф.
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Удостоверение личности, выд. Булзинск. 
рельсов., за Аз 134, на имя Сыскова Н. И.

Чл. кооперативн. кн.. Сысортск. ЦРК. на 
имя Сабурова П. Л. Аз 10995.

Чл. профбилет союза жел. дор., удостове
рение о воинской повинности, на. имя Курдю
кова Якова Аз 13869.

Воинск. кп. As 562. выд. Михайловским 
РПК’ом па имя Власова И. II.

Учетно-конская кп. удостовер. личности 
на имя Саврулина А. Е. As 13782.

Справка, выд. ' Булзипским сельсоветом на 
имя Шахматова Ф. Д.

Расчетная кн. As 3194 па имя Ларионова 
А. А.

Конская ки. As 1920. выд. Баслишж. РИК’ом 
па имя Глазырина М. Е.

Расчетн. кп.. А» 50, выд. Уикурдинск. под- 
леспичеств на имя Берсенева II И.

Учетно-коиск. ки. на имя Окулова II. К.
Учетно-конская ки.. As 5134. выд. Каслин

ским РПК’ом на имя Сыскова Ф. .’I.
Профбилет союза рабочих As 15363 на имя 

Соловьева А. М.
Учетно-конская карточка, выд. Баженов

ским РИК’ом на имя Чубыкина В. И. As 11.
Справка As 56. выд. Булзпнс.к. сельсоветом 

на, н.мя Попова И. П.
Удостоверение личности, на имя Гарифя- 

повой.
Удостовер. личи., на имя Кузнецова С. И.. 

As 15.
Воинск. кп.. па. имя Гайнулина Ф. Xs 12
Паспорт, па имя Шариной As 16.
Удоетов. личности, воинская кн. на имя 

Мерзлякова, И. К.
Воинская книжка, выд. Слободским В. К.

Вятской губепнии на имя Люкина Т. Д.
Чл. кп. ИРК. выд. П.-Уральск. ЦРК на имя 

Коршунова К. A. As 4088.
Чл. кп. П.-Уральск. ЦРК па имя Козырина 

Аз 4087.
Чл. билет As 17592 союза металлистов на 

имя Павлова Г. A.. As 4086.
Чл. кп. ПРК. выд. Ревлинек. отдел, па имя 

Десятовой <11. И. As 1085.
Профбилет союза металлистов па имя 

1 (люсинна П. Ф. As 11983.
Учетн. конск. ки.. выд. в Невьянске, учет- 

ио-копск. кн. на имя Ломакова И. Я. As 11981.
Удостоверение личи., на Имя Ломакова 

И. Я. Аз 11981.
Удостоверение личности, выд. В.-Тагиль

ским посели, сов. па имя Клюкина Г. А. Аз 
11986.

Удостовер. личности на имя Мозгалина 
И. R. Аз 1497.

Уч. конск. ки. на имя Агапова М. Л. А* 
1 1032.

Расписка на лошадь, выд. Н.-УФалейск. пос. 
советом на имя Чернушкина Ф. И.

Расчетная кп. Аз 192 на имя Сохрина А. И.
Удоетов. личности, выд. Слободским сель- 
> листов, личности выд. Соколовск. сельсов. 

советом на имя Кузнецовой Е. Ф.
па имя Дюндина Д. А. № 9.

У постов, личности, выд. Соколовск сельсов. 
па имя Мезенова И. Е. As 8.



Чл. билет союза рабпрос на имя Варак
сина.

Удостов. на паек, выд. Н.-Уфалейск. пос. 
сов. на имя Зайцева С. В.

Чл. кооперативн. кн. Н.-Уфалейск. ЦРК на 
имя Зайцева А. Н.

Времен, удостов . Егоршинск ЦРК на имя 
Писчиковой Д. К.

Удостоверение личности на имя Кравчен
ко А. Р.

Билет союза Металлистов за № 47561 на 
имя Белоусов М. И.

Уч.-конск. кн. № 1969. выдан. Каслинск. 
РИК, на имя Глазырина П. II.

Уч.-конск, кн. № 1516, выд. Каслинск, с.-с, 
на имя Блинова А. В.

Метрич. справка, выд. Нязе-Петров. мил., 
на имя Колташева А. Н.

Справка на жительство, выдан Булзин- 
ским c.-с., на имя Глазыриной С. Ф.

Член, заборная кн., выд. Бисерт. ЦРК, на 
имя Малкова С. Е, № 14626.

Член, заборн. кн., выдан. Бисерт. ЦРК, за 
№ 1261, на имя Суетина И. С, № 14627.

Член заборн. кн.. выд. Бисертским ЦРК, 
на имя Кусковой А. В., № 14627.

Член, забор, кн. № 1417, справка за № 383. 
выдан. Бисерт. ЦРК, на имя Котовщиковой 
А. Е, № 14629.

Уч.-конск. книж, выд. Бисерт. РИК, на 
имя Кунгурова П. Д, № 14628.

Удостов. личности № 182—145672, выдан. 
Бисерт. адмчастью, на имя Бабикова С. Г., 
№ 14630.

Воинская книж,, справка, на имя Росихи- 
на Ив.. № 13866.

Ук,-конск. книж., на имя Пеганова М. II 
№ 14029.

Удостоверение личн, выд. Невьянск, адм. 
част., на имя Клюкина Я. И.. № 14976.

Член, паевая кн. № 1077. выд. Калатинск.
ЦРК. на имя Смольниковой А., Als 14975.

Член, паевая кн.. выд. Калятинским ЦРК. 
№ 3240. на имя Ротанова А. Я., № 14974.

Член, паевая книжка, выд. Калатинским 
ЦРК на имя Рыкова И. Г, № 14972.

Член, паевая кн. № 3642. выдан. Калатин
ским ЦРК. на имя Сапенина П. В., № 14971.

Пенсионная книжка, выдан. Березовск. 
РИК на имя Хмелевой М. X.. № 9.

Уч.-кон. книжка, № 6. выд. Режевск. РИК 
на ”мя Дорохина А. И., № 12346.

Проф. книжка союза с.-х. рабочих № 23403 
на имя Сыскова А. Ф.

Член, профкнижка. выд. М. К. № 3. при ст. 
Егоршино, П. ж. д, на имя Рукомойкина В. К. 
№ 335.

Конск. кн., выд. Ирбитским военкоматом, 
на имя Корелина А. Ф„ № 337.

Конск. кн.. выл. Егоршинск. РИК, на имя 
Бепамятных H. С., АН 338.

Конск. кн., выд. Егоршинск. военкоматом, 
, на имя Гаргаполова М. Е.

Удостоверен, о службе, выд. Полевск. 
РИК № 1415.

Пилот ВЛКСМ Als 6475 выд. Вл’тоустовск. 
у РИК, на имя Загребаева А. И., № 3311.

Член, паевая книжка, выд. Егоршинск.
ЦРК, на имя Свалова К. Т., № 3312.

Член, паевая кн., выд. ТПО ст. Егоршино, 
на имя Романова М. Е., № 3313.

Член. кн. ЦРК № 481, выд. Егоршинск.
ЦРК., на имя Пирогова Гр. В.. Als 3314.

Метрич. справка, выд. Шайтанск. c.-с., на 
имя Першина И. Г, № 12271.

Справка, выд. Черемисск. c.-с., на имя 
Кудрина В. Е, № 12275.

Расписка на лошадь, выд. Липовским ссс, 
на имя Воронова П. С, № 12410.

Уч.-конск, карт., на имя Воронова А. П., 
№ 12409.

Конск. уч. кн., выд. Режевск. военкома
том. на имя Сахарова В. А., № 11387.

Конск. V4. кн. № 143 и № 30 Гладких П. И. 
№ 11386.

Промысловый патент № 157. выд. Режев. 
РИК. на имя Баранова П. Д, № 12392.

Конск. карточка, выд. Баженовским РИК, 
на имя Калабурдина А. П.

Конек, карт, на имя Архипова Ф. А.
Член, кооперат. книжка за № 1091, выдан. 

Сысертск. ЦРК. на имя Кармановой А. Т., 
№ 10887.

Конская карт на имя Месилова В. С., 
№ 10888.

Член, профбилет, выд. Абрамовск. союзом 
Рабземлес, на имя Костарева И. И., № 10889.

Закрепительные талоны на облигации 2-го 
займа индустриализации сер. № 21 № 057471, 
сер. № 19. Als 047782. выд. Сысертск. РИК, 
на имя Теткина К., № 10890.

Удостов. личности, выд. Слободским- с.-с. 
за Als 51. на имя Сысоева 3. В.

Воинск. уч. книжка, выд. Ст. Уткинск. 
РИК, на имя Тулаева Ник. № 13824.

Член. кн, выд. Ст. Уткинск. ЕПО, на имя 
Бажукова В. Д.

Уч.-конск. кн, выд. Каслинск. РИК, на имя 
Блинова М. А.

Удостовер. личн. № 269, выд, адмчастью 
Каслинск. РИК’а, на имя Субботина И. М, 
№ 9513.

Профбилет СТС за № 5233, на имя Еки
мова К, А, Аё 9.

Удостоверен, личн, выд. адм. частью 
Егоршинск. РИК.

Учет.-воинск. кн, выд Надеждинск. воен, 
столом.

Учетно-конск. кн, выд. Егоршинск. РИК, 
на имя Горохова Я. С, А& 13525.

Партбилет члена ВКП (б) за № 591208, на 
имя Анучина А. К, № 13526. .

Член. кн. за № 976, выд. ТПО ст. Егорши
но. на имя Пономарева И. К, № 326. ,

Удост. личн, выд. Зайковским РИК, во
инск. кн, выд. Зайковским РИК, на имя Ки
риллова Т. В, № 328.

Член. кн. Егоршинск. ТПО, на имя Свало
ва Г. Ф, № 329.

Воинск. кн, выд. на имя Рахимова, № 330,
Продуктов, карт. № 5790, на имя Копыло

вой. № 332.
Профкнижка № 126832, справка взамен 

удо"т личности на имя Нардинова, Als 333.
Конск. карт. № 89. на имя Якимова Гр.
Личн. кн, уч. конск. кн. № 122, на имя 

Кузьмина.
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Учетно-конск. кн., выд. Егоршинск. РИК, на 
имя Налимова М. Л., № 13147.

Удост. личи., на имя Моисеевой П. И.
Учетно-конск. кн.. № 1516, на имя Блино

ва А. В., № 9514. ,
Член. книж. ВСГ № 0152805, выд. Егор

шинск. рудкомом, на имя Стулова Л. А.,

Член. кн. № 752, на имя Сафоновой К. Ф., 
№ 12393.

Удостовер. личн., выд. Режевск. адмча- 
стью, на имя Клюева И. М., № 12394.

Член. кн. кооператива за № 1458, на имя 
Яковой, № 12395.

Удостов. личн., выд. Белоярск раймилиц. 
профбилет райземлес, на имя Елагина И. Н., 
№ 12386.

Акт на лошадь № 5 профбилет союза гор
няков, на имя Бычинина И. В., № 12387.

Личн. кн. № 45-151, выд. Глинскимм ВИК, 
на имя Тасилова К., № 12389.

Конск. кн. № 858, выд. Режевск. районом, 
на имя Herf чугова С. М„ № 12390.

Профбилет Совторгслужащих № 522, да 
имя Клепинина H. М., № 12388.

Уч.-воинск. кн. за № 20-13, выд. Режевск.
РИК. на имя Кукаркипа А. В., № 12385.

Уч. конск. карт. № 1424, выд. Режевск.
РИК, на имя Жукова Н. И.. № 12384.

Отпускной билет № 1322. выд. отдельц. 
кавал. эскадроном, на имя Ленина М. И., 
№ 12391.

Кон. карт., на имя Сахарева ф. П„ № 6226.
У четн.-конск. кн., выд. Режевск. РИК, на . 

имя Назарова Т. И., № 6227.
Удостов. личн., выд. Невьянск, адмчастыо, 

на имя Овчинникова В. Ф.. № 6228.
Воинск. кн.. учет, конск. кн., Режевск.

РИК на имя Серебренникова С. Н., № 6229.
Учетно-воинская кн., выд. Режевск. Рик, 

на имя Пичугина Н. В., № 6230.
Удостов. личн.. на имя Савинова А. Е.
Профбил. № 8242, на имя Белоусова. № 3.
Справка, выд. Черемисск. с.-с., на имя За- 

брудина И.
Конск. карт., на имя Правдина П. И.
Конск. карт, па имя Колтаптева H. II.
Уч. коне, карт., выдан. Реж. военстол, на 

имя Медведева Семена Егоровича № 12399*
Член. книж. Реж. ЕПО № 1346, на имя 

Перфильева Ивана № 12396.
Член. книж. кооперат. № 264 на имя Дра

чева Игнатия Констан. № 12398.
Уч. воинск. книж. № 411, выдан. Реж. во

енстол, на имя Суздалова Василия Ивано
вича № 12397.

Коне. карт. № 2559, выдан. Режрайкомом, 
на имя -Авдюкова Аркадия Ивановича 
№ 12400.

Член, книж., выдан. Реж. ЕПО -№ 420, на 
и:ия Момзиной, Анны № 301.

Удостов. личн., выдан Адмчаст. Реж. 
Рика № 386-0071559 от 12-V-28 г., на имя 
Клюкиной, Екатерины Ивановн. № 300.

Учет, воинск. книж. на имя Юшкова 
М. С„ № 302. л I

.Справка, выдан. Узяновск. с-сов. взамен 
удостовер. личности, на имя Узянова Васи
лия Евгеньевича № 12276.

Справка, выдан. Шайтанск. с-сов. о за
мене удостов. личности, на имя Шестаковой 
Анны Кузьмовн. № 12277.

Конск. уч. карт., Реж. воен, участ. и об- 
лигац. крестьян, займа на 5 руб., на имя 
Гришина, Александра Андреевича № 12278.

Конск. уч. карт, на имя Ваулина Алек
сея Федоров, за № 7523, серия 10, выдан. 
Реж. воен. стол.

Конск. учет книж,, выдан. Реж. воен, стол, 
на имя Третьякова М. М. № 11388.

Конск. уч. кн., выдан Реж. воен, столом, 
на имя Гладких Ивана Савича № 11319.

Конск. учет. книж. Реж. воен, стол., на 
имя Конева Алекс. Кирилловича, № 11390.

Конск. учет, книж., выдан. Реж. воен, 
столом, на имя Бочинина, ь. М. № 11391.

Конск. уч. книж., выдал. Режевским рай- 
военстолом, на имя Федоровских Петра Пет
ровича, № 11392.

Конск. уч. книж. на мерял масти : Недой, 
выдан. Реж. воен, стол., на имя Котенкова, 
Антипа, № 11393.

Воинская книж., выдан. Реж. воен. стол. 
№ 61, на имя Голендухина П. Г. № 11394.

Справка на лошадь кобылица масти си
вой, на имя Михеева Алексея Алексеевича 
№ 12411.

Свид. о рождении № 112 выдан. Фирсов- 
еким с.-с. на имя Шаманасвой Раисы Евсти- 
феевны № 12412. , ' ,

Учет, конск. карт. № 1058 выдан. Реж. 
РИК. на имя Петровых Николая Артемьеви
ча, № 12413.

Учетн. конск. карт.. выдан. Курьинск. 
районом, метр, справка № 59 выдан. Фир- 
совским с.-с. Реж. района 29-XI—29 г., на 
имя Костоусова Степана Степановича

Учетн. конск. карт., выдан. Режев. РИК, 
на имя Худякова Гр. Вас. № 12415.

Конская карт., на имя И. Е. Бачинина, вы
дан. Режевским РИК. № 6231.

Воинская учетн. книж. запаси., выдан. 
Режевск. РИК, на имя Бричина Ефима Ива
новича, № 6232.

Бессрочн. паспорт, выдан, в 1928 г. На- 
дежд. адмчаст., членск, книж. ЦРК, выдан.’ в 
1926 г. Надеждин. ЦРК, на имя Бочинина 
И. Е. № 6233.

— Конск. учетн. книж. красн. серия PC, 
выдан, в 1924 г. Реж. военстол. РИКА, на 
имя Клевакина Егора Матвеевича, № 6234.

Конская учетн. книж. за № 2665. выдан, 
в 1924 г. Режевск. воен, стол., на имя Клева
кина Михаила Петровича, № 6235.

Учетн. конск. книж. серия PC, выдан. Реж. 
РИК’ом, на имя Мелкозерова Осипа Нико
лаевича, № 6236.

Конск. учетн. книж. серия PC, выдан. 
Реж РИК’ом, на имя Чепчугова Ивана Павло- . 
вича, № 6237.

Профбилет № 1077195 союза ВСРМ, НС, 
ФЗК. на имя Мартынова Василия Иванови
ча, № 15009.

Учетн. воинск. книж. № 1622, выд. H. С. 
РИК’ом, на имя Фомина Дмитрия Петровича.
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Член. книж. ЦРК № 2840 на имя Ахма- 
наева Ивана Трофимовича, № 15011.

Воинск. книж., выдан. H.-Сергин. РИК’ом, 
на имя Зверева Алексея Кирил., № 15012.

Член. кн. ЦРК № 1188, выд. Н.-Серг. ЦРК, 
на имя Демина Николая Ларионовича, 
№ 15013.

2 уч. воин. кон. книж. на имя Н.-Сергин- 
ского РИКА, № 15014.

Член. кн. № 1047, выд. ЦРК, на имя Кон
дакова Семена Платоновича, № 15015.

Больничный лист № 00045845, Гайдуко
вой Аграфены Иванов., № 10017.

Член. кн. ЦРК, № 207, выд. Н.С. ЦРК, на 
имя Годунова Андрея Ник., № 150180.

Профбилет Рабземлеса № 29592 на имя 
Смирнягиной Анны Ивановны, № 15019.

Член. кн. ЦРК № 886, выдан. Н.С. ЦРК, 
на имя Смирнягина Андрея Николаевича, 
№ 15020.

Член. книж. ЦРК № 689, выд. Н.С. ЦРК, 
на имя Куклинова Василия Степановича, 
№ 15021.

Расчет, лист. № 1036, Н.-Серг. завод, на 
имя Стенина Петра Степановича.

Учетн. воинск. кн. № 23, выд. Н.С. 
РИК’ом, на имя Колосова Василия Федоро
вича, № 15023.

Учетн. кон. книж. № 549, Н.-Серг. РИК, 
на имя Сорокина Михаила Павлов.. № 15024.

Член. кн. ЦРК № 725, выдан. Н.С. ЦРК, на 
имя Блиновой Татьяны Александр. № 15025.

Член. книж. ЦРК. № 133 Н.-Серг. ЦРК на 
имя Фролова Гавриила Прокопьев. № 15026.

Учетн. конск. карт. № 2903 на имя Ми
хайлова Семена Семеновича, № 15027.

Член. кн. ЦРК № 48, выд. Н.С. ЦРК, на 
' имя Мартьянова Федора Васильев. № 15028.

Член. книж. ЦРК № 2116 на имя Бороди
на Леонида Семен., № 15029.

Член. книж. ЦРК № 2706 на имя Кукли
нова Степана Андреев., № 15030.

Член. книж. ЦРК № 2112, на имя Петаева 
Ивана Федор., № 15031.

Член. книж. ЦРК № 2708, на имя Петае
ва Николая Иванов.

Член. бил. ВСРМ № 419428 на имя Тетки
на Василия Алексеевича, № 15033.

Расчет, лист. № 411 на имя Петухова Фе
дора Никитича, № 15034.

Член. кн. ЦРК № 992, выд. Н.С. ЦРК, на 
имя Балакина Ивана Васильевича, № 15035.

Член. кн. ЦРК № 942 на имя Климовой 
Марии Иванов., № 15036.

Проф. билет СТС № 290 на имя Онош- 
кина Василия Васильевича, № 15037.

Свид. о рождении, выдан. Ниж.-Уфал. по- 
■селк. совет, за № 111, на имя Храмушкина 
Петра Алекс., № 14439.

Член, профкниж., выд. В-Уфал. союз. жел. 
дор., на имя Шкарлатова Лаврентия Ефим., 
№ 73.

Член. паев. книж. № 1724, выдан. В.-Уфал. 
TI.PK, на имя Гурьянова Александра Афан., 
№ 75.

Расчет, книжка, выдан. В.-Уфал. л-вом, 
на имя Егорова Алексея Сергеевича, № 49.

Расчетн. книж., выдан. В.-Уфал. лесниче
ством, на имя Байгенина Рахмата, № 76.

Расписка на лошадь, выд. В.-Уфал. РИК 
на лошадь, масти вороной (мерин), на имя 
Артамонова Андрея Ивановича, №*77.

Бюллетень выд. В.-Уфалейск. амбулато
рией, на имя Пименовой Евдокии Андреевны, 
№ 51.

Членский ироф. билет выдан союзом ме
таллист. Н.-Уфал. зав, на имя Шемпалова 
Василия Никол., № 53.

Расчетн. книж., выд. В.-Уфал. заводоуп- 
равл., на имя Игнатова Петра Васильевича, 
№ 52.

Удостоверен, личности, выдан. Ижевской 
милиц., на имя Асенцевой Варвары Иванов
ны, № 55.

Член. паев. книж. № 1001, выд. В.-Уфал. 
ЦРК, на имя Запащикова Александра Ива
новича, № 58.

Билет на право вывозки леса № 1550с вы‘ 
дан. В.-Уфал. леснич., на имя Бабикова Ни
колая Дейча, № 56.

Расчет, книж. выдан. В.-Уфал. заводсхуп- 
равл., на имя Пономарева Александра .Ми
хайловича, Л? 59.

Член. паев, книж., выдан. В.-Уфал. ЦРК, 
на имя Иванова Ивана Александров., № w0.

Член, паевая книж., выдан. В.-Уфал. ЦРК, 
на имя Сараева Ивана Григорьевича, № 61.

Удостовер. личности, выдан. Свердлове;!;, 
паспорт, столом, на имя Костромина Алек
сандра Александровича, № 64.

Удостовер личности, на имя Гусева Ива
на Ивановича, № 63.

Член. проф. билет № 422569, выд. В.-Уфал. 
союз, металлист., ком. билет № 13602, выдай. 
Н.-Уфал. коллектив., на имя Агафонова Ни
колая Васильевича, № 62.

Расч. книж., выд. Уфал. заводоупр., на 
имя Голнова Михаила Петровича, № 65.

Удостовер. личности, выдан. Тюменск. 
милиц., на имя Ивановой Филицаты Алек
сандр., № 67.

Член, паевая книж. № 1127, выд. В.-Уфа
лейск. ЦРК, на имя Антонова Федора Федо
ровича № 66.

Удостовер. личности, выдан. Булзинским 
с.-с., на имя Пьянкова Ивана Дормидоновича, 
№ 69.

Член, профкниж. № 38533, выдан, союз, 
желдор., на имя Калашникова, № 70.

Две распис. на лошадь, выд. В.-Уфал. 
РИК’ом, на имя Иванова Ивана Давыдовича, 
№ 74.

Член, коопер. книж. № 2819, выд В.-Уфал. 
ЦРК, на имя Сергеевой Анны Васил., № 71. ■

Парт, билет № 634829, выд. В.-Уфалее, 
свид. о негодности на службу № 78, выдан. 
Свердловским Окрвоенкомат.. членск. коопе- 
рат. книжка № 2512 выдан. В.-Уфал. ЦРК, на 
имя Дайбова. Андрея Лавр., № 68.

Член, кооперат. книж.. выдан. В.-Уфал. 
ЦРК, на имя Попова Николая Ивановича, 
№ 72.

Учет, конск. книж. на лошадь масти гне/ 
дая кобыла, 22 л„ выд. Верхне-Уфал. РИК’ом', 
на имя Борисова Ф. Семен., № 14443.
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У чета.-конск. книж., па лошадь мерина 15 
лет. светло-серой масти, выдан. В.-Уфал. 
РИК’ом, на имя Ламоновой Агриппины Терен
тьевны, № 14442.

Членская кооперат. книж., выдан. Нижне- 
Уфал. ЦРК, за № 14473. на имя Сидоровой 
Евдокии Тимофеевны, № 14441.

Учета.-конск. книж. на лошадь, кобылу 
соловой масти 5 л., грива на право е отме- 
том, выдан. В.-Уфал. РИК’ом, на имя Дани
лова Павла Петр.. X 14440.

Парт, билет чл. ВКП (б) на имя Потаску- 
ева А. П.

У четно-конск. кн.. выдан. Егорш. РИК’ом, 
на имя Скутиных Мих. Осип.

Унетно-конск. кн., выд. Егорш. РИК’ом, на 
имя Скутиных Т. А.

Купон на облигацию X 09' сер. 053219 
раз. 3

Член. кооперативы, книжка, выд. В.-Уфа- 
лейским ЦРК, на имя Миронова В. П., X 47.

Удостоверение личности X 98, профби
лет союза сельхозрабочих, на имя Фролова 
Ф. Ф., X 46-

Удостоверение личности, выдан. В.-Уфа- 
ленской адм. частью, на имя Федорова И. Д., 
X 4.5.

Расчетный листок, выданный В.-Уфалейск. 
лес ничеством, на имя Желтышевой В. Н., 
№ 44.

Учетно-воинский документ, выдан. В.-Уфа- 
леск. РИК, на имя Вакумова И. А., X 43.

Член, кооперативн. книжка, выд. В.-Уфа
лейск. ЦРК. на имя Миронова В. П., X 42.

Профбилет союза жел. дор., за X 45445, 
головой билет X 28852. выд. линейной кон- 
торой ст. Уфалей. на имя Ямова ф. Н., № 41.

Контрамарка, выда. В.-Уфал. страхкассой 
ни имя Ларионовой А. Ф.. № 40.

Член, профкнижка за № 37903. выдан, со
юзом жел. дор., на имя Осипова А. И.. № 39.

Член, паевая книж. В.-Уфалейск. ЦРК на 
имя Питерских Гр.. X 38.

Член. проф. книж. X 38430 союза жел. 
дор., на имя Бурлатова П. Т., № 37.

Удостоверение личности, выд. адмчаст. 
Уфалейского РИКА, на имя Власова С. Г., 
Xs 36.

Учетно-воинск. книж., выдан. Н.-Петровск. 
РИК. удостовер. личности, выдан. Н.-Пет
ровск. адмчастью, на имя Морозова Ф. В., 
X 35.

Контрамарка — i № 323, выд. В.-Уфалейск. 
за водоуправл., на имя Семенова В. Н., № 34.

Грузов, кн., выд. В.-Уфалейск. леснич., на 
имя Глухова А. Я., № 33.

Член, паевая кн. выдан. В.-Уфал. ЦРК, на 
имя Ивановой А. А., X 32.

Член, профкнижка X 54443 союза жел. 
дор. на имя Перипегаевой А. А., № 31.

Метрич. справка. выдан. Булзинским 
ЗАГС, на имя Шахматова И. И., № 31.

Член, паевая кн. № 2483, выд. В.-Уфал.
ЦРК, на имя Мещариковой А. В., X 30.

Член, билет ВКП (б), выдан. В.-Уфал. рай
комом, на имя Сараевой H. Н.

Чл. паевая кн. на имя Чечулина В., № 38.
Листок № 4167. выдан. В.-Уфалейск. ам- 

булатор., на имя Ивановой А. И., № 28.
Свидет. о браке, выдан. В.-Уфал. п.-совет, 

на имя Питерских В. П.. К» 27.
Билет чл. ВКП (б) № 24317, выд. В.-Уфал. 

райкомом, проф. билет союза ж.-д., удосто
верение личности, выд. В.-Уфал. лесконторой 
на имя Поторогина В. Ф., Xs 26.

Уч.-воинск. докум., выдан. В.-Уфал. РИК, 
на имя Доилова С. Ф.. X 25.

Билет на право вывозки леса № 700. выд.
В.-Уфал. леснич.. на имя Быкова А. П.. № 24.

Член, кн., выдан. В.-Уфал. ЦРК, на имя 
Антонова А. В.

Член. кн. выд. В.-Уфал. ЦРК. на имя Ан
тонова В.. № 23.

Член, паевая кн. В.-Уфал. ЦРК., на имя 
Воровьевой А. Ф.. № 21.

Учетно-конск. кн.. выдан. В.-Уфал. РИК, на 
имя Шарова А. В.. X 14432.

Член, кооперат. кн. X 689. Н.-Уфалейск. 
ЦРК на имя Ивановой Мар., № 14433.

Член, билет союза с.-х. рабочих № 24771, 
выд. В.-Уфал. райкомом, на имя Рябухина 
С. Б., № 14434.

Расчета, книж. X 6005. выдан. Н.-Уфал. 
леснич.. на имя Рябухина С. Б.

Служебн. удостовер. X 260, выдан. 
Н.-Уфал. леснич.. на имя Рябухина С. В. 
X 14436.

Удостовер. за X 431 на право охоты, на 
имя Рябухина С. Б.. X 14437.

Расчет, кн X 3351, выд. Н.-Уфал. лесным 
отд., на имя Мышкина, X 14438.

Воен, учета, книж., вневойсковника, вы
дан. Реж. военстол. в 1926 г„ на имя Сереб
ренникова A. H., X 6238.

Членск. билет сельхозрабочих за X 29866 
на имя Новоселова Ив. X 13867.
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